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Деятельность уже 92 предприятий области оценивается 
по нормативно-чистой продукции. Отрадно, что, перейдя на 
новые условия, промышленность выполнила четырехмесяч
ный план на 103,8 процента при росте к тому же периоду 
прошлого года на 4,9 процента. Все крупные предприятия, 
управления, объединения успешно справились с заданием 
четырех месяцев по НЧП. Особенно хорошо сработал элек
тромеханический завод, нефтехимкомбинат, манометровый, 
подшипниковый заводы, объединение «Сибэлектромотор» и 
другие.

Среди отстающих — управления хлебопродуктов и строи
тельства. В таком же порядке расположатся названные 
предприятия, если проанализировать выполнение плана по 
производительности труда с учетом выработки НЧП на од
ного работающего.

Промышленность области выполнила план по реализации 
продукции на 102,5 процента.

Сверх плана уже реализовано изделий на 12,8 миллиона 
рублей. По сравнению с соответствуюпцгм периодом прош
лого года объем реализации возрос на 3,4 процента.

Из всех районов только два — Александровский и Верх- 
некетский — не выполнили четырехмесячное задание по ре
ализации. А в апреле ниже своих возможностей сработала 
промышленность, кроме названных, также Первомайского 
и Тегульдетского районов.

Из 211 предприятий области не в полном объеме реали
зовали продукцию за четыре месяца 23. Они недодали 
изделий на 2,3 миллиона рублей. Главные должники — Ас- 
лановский, Аргат'Юльский, Новотегульдетский и Верегаев- 
ский леспромхозы объединения «Томлеспром» — 954 тыся
чи рублей, завод ЖБК-100 — 288 тысяч рублей, швейная 
фабрика — 393 тысячи рублей и объединение рыбной про 
мышленности — 211 тысяч рублей.

С сожалением сегодня нужно говорить, что четырехме' 
сячный план по реа^дизации продукции с учетом обяза
тельств по поставкам выполнен только на 92,9 процента. 
Из 148 предприятий и объединений, имеющих план по по
ставкам, 78 не справились с этим главным погсззателем эко
номической деятельности и недопоставили продукции "на 20 
миллионов рублей.

Крупно подвели потребителей объединения «Томлеспром», 
заводы подшипниковый, резиновой обуви, Асиновский ле- 
сопро.мышленный комбинат, управление лесного хозяйства, 
объединение «Томскстройматериалы» и другие.

Задание по росту производительности труда за отчетный 
период промышленность вьшолнила на 102,6 процента. По 
сравнению с тем же периодом прошлого года выработка в 
области увеличилась на 1,5 процента. Результаты могли 
быть лучше, но восемь районов — Александр.овский, Верх- 
некетский. Зырянский, Каргасокский, Кривошеинский, Пер
вомайский, Тегульдетский и Томский — не справились с 
заданием по этому важному показателю. Это в значитель
ной степени сказалось и на том, что только 45,7 процента 
прироста объема производства получено за счет увеличения 
производительности труда. Среди отстающих — управ.депия 
строительства, хлебопродуктов, топливной промышленности, 
объединение рыбной промышленности — всего 39 предприя
тий, или 19,5 процента от общего количества. За счет это 
го недодано продукции на 2 миллиона рублей. Особенно 
низка производительность труда в объединении «Томлес
пром», где 11 предприятий (44 процента) не вышли 
на заданные рубежи.

Четырехмесячный план по основным видам изделий в на
туральном выражении большинством предприятий выпол
нен. С хорошим ростом идут добыча нефти и газа, вьшуск 
радиоизмерительных приборов, металлорежущего инстру
мента, силовых кабелей и т. п. Но есть позиции, которые 
ни в коем случае нельзя было сдавать, и тем не менее они 
сданы. Это, в первую очередь, производство кирпича. По 
сравнению с тем же периодом прошлого года предприятия 
области сократили выпуск строительного кирпича на 10,3, 
а силикатного — на 15,9 процента. Но самое непроститель
ное в том, что кирпичные заводы сознательно планируют 
это снижение, добиваясь видимог» благополучия (например, 
четырехмесячное задание по производству силикатного кир
пича завершено на 102 процента). А  стройки буквально за
дыхаются без главного строительного материала.

Обращает на себя внимание еще один важный показатель 
— соотношение темпов роста производительности труда и 
заработной платы. Известно, какое большое значение име
ет сбалансированность в этом вопросе. В целом по области 
на 0,2 процента выработка идет впереди зарплаты. Однако 
эти доли процента очень шатки. Повинны в этом прежде 
всего объединение «Томскнефть»: 96,9 — 115,4 (первая циф
ра означает темп роста по производительности труда, 
вторая — зарплаты): управление строительства: 95,2 —
103,3; завод резиновой обуви: 98,6—103; карандашная фабри 
ка: 102,8—119; заводы ЖБК-100 и ЖБК-40: 75,6—97 и 91,9— 
106,2; асфальтобетонный завод: 94,3—162,8.

Всего по области из 188 предприятий, имеющих задания 
по снижению себестоимости продукции, не выполнили их 
52 предприятия и допустили удорожание на 3.742 тысячи 
рублей. Среди районов — Октябрьский, Верхнекетский, 
Первомайский, Александровский и Чаинский.

В целом область справилась с заданием по выпуску про
дукции со Знаком качества. Хотя здесь есть нежелательная 

.тенденция: план вьшолняется, а объем высококачественной 
продукции сокращается. Например, по сравнению с первым 
кварталом 1981 года он снизился на 5,8 процента. Произо
шло это в основном за счет объединений «Сибкабель», 
«Сибэлектро.мотор», «Контур», подшипникового и электро
механического заводов, швейной фабрики. Видимо, при пе
реаттестации некоторые изделия уже не соответствуют тре 
бованиям заветного пятиугольника.

Несколько слов о товарах народного потребления. За 
исключением карандашей и плетенных из лозы корзин, 
все остальные изделия поступили в торгующие организа
ции по плану. Не выполнили задания подшипниковый за
вод управление лесного хозяйства, завод кера.мических из
делий, карандашная фабрика и Новоильинская РЭБ.

Итак, пройдена треть пути. Однако, подходя к оценке 
деятельности промышленности области с учетом особенно
стей соревнования ньшешнего года, нужно сказать, что 
пройдено гораздо больше. Ведь в этом году, условно гозо 
ря ые двенадцать, а десять месяцев. Поскольку именно за 
этот период будут подведены итоги трудового соперничест
ва в честь 60-летия образования СССР.

За прошедшие четыре .лгесяца мы многого добились. Но 
и нерешенных вопросов много. У нас немало резервов. 
Вскрыть их, поставить на службу производства — задача 
каждого коллектива, каждого труженика.
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В конце прошлого года 

все коллективы манометро
вого завода приняли социа
листические обязательства 
По достойной встрече 60-ле
тия образования СССР. От
крытое письмо знатных но
ваторов производства деле
гатов съездов партии к ком
мунистам, всем трудящимся 
области подписала и Геррй 
(Социалистического Труда 
бригадир Эльвира Борисовна 
Быкова. Как же обстоят де
ла в ее бригаде?

— В нашем коллективе 20 
рабочих разных специально
стей, — рассказьшает брига

дир, — Это — полировщики, 
сверловщики, штамповщики, 
слесари-спорщики. Мы пол
ностью изготавливаем один 
узел манометра с «нуля». 
Внутри бригады широко 
развернуто соревнование за 
высокое качество продукции 
и производительность. Свой 
личный план вьшолняет 
каждый.

Результат вьшолнеиия
коллективных социа|Лисги- 
ческих обязательств таков: 
план 4 месяцев завершен 
к 112 Й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина,

первое место среди бригад 
цеха за I квартал, качество 
продукции — 99,9 процента,
О. Г. Юрченко и Н. В. Вое
вода — победители конкурса 
«Лучший по профессии». 
Как видно,- слово передови
ков не расходится с делом. 
А впереди новые рубежи: 
план двух лет пятилетки — 

.к 65-й годовщине Октября, а 
' готовой — к -1 декабря. -

* « *
НА СНИМКЕ: окончен

еще один трудовой день. 
Хороший день — хорошее 
настроение.

Е. ЛИСИЦЫН.

Лучшие представ’1'Ггели
Армии и Флота — боевого 
и испытанного отряда ленин
ской партии собрались 11 
мая в Москве в Большом 
Кремлевсжом дворце, чтобы 
обсудить актуальные пробле  ̂
мы партийно - полг-гтической 
работы в Советских Воору- 
экенных Силах.

В президиуме совещания 
— товарищи Д. Ф. Устинов, 
К. У. Черненко, И. В. Капи- • 
тонов, М. Б. Зимянин. заве
дующие отделами ЦК КПСС, 
руководители ряда мини
стерств и ведомств, замести
тели министра обороны 

. СССР, другие военачальни
ки. политработники.

Под продо.лжительные ап
лодисменты присутствующих 
член Политбюро ПК КПСС, 
секретарь ЦК КПСЮ К. У. 

Черненко огласил приветст
вие Цен-грального Комитета 
КПСС Всеармейскому сове
щанию секретарей первич
ных партийных организаций.

С докладом выступил теп
ло встреченный собравши
мися член Политбюро ЦК 
КПСС министр обороны 
СССР Маршал Советского 
Союза Д. Ф. .Устинов, От 
имензг участников совеща
ния он сердечно поблагода
рил Центра.яьный Комитет 
партии, Политбюро ЦК, .лич
но товарища Леонида Иль
ича Брехшева за теплые 
слова приветствия и выра
зил глубокую , признатель
ность за постоянную заботу 
о Вооруженных Силах. При
ветствие ЦК КПСС мы вос
принимаем, сказал он, как 
наказ партии и впредь до
стойно вьшолнять священ

ный долг по защите социа- 
листтгческого Отечества. Ком
мунисты, все воины наших 
славных Вооруженных^ Сил 
завер5Пот Центральный Ко
митет, что этот наказ они 
вьяюлнят с честью.

Страна Советов с каждым 
годом продвигается все даль
ше вперед в экономггческом. 
социально-по.литическом и 
духовном развтттии, тгродо.л- 
жа.л докладчик. Советские 
люди под руководством пар
тии с воодушевлением, прет
воряют в жизнь историче
ские решени.ч XXVI съезда 
КПСС, планы одиннадцатой 
пятилетки. Дпужной, сп.ло- 
ченной семьей ид^ч они на
встречу славному юбилею 
нашей многонациональной 
Родины — 60-й годовщине
образовани.ч Союза Советских 
Социалистических Респуб- 
.лик.

Решать задачи коммуни
стического строительства 
приходится в сложных 
внепшеполитических услови
ях. Противопоставляя агрес
сивному курсу империализ
ма высокую бдительность, 
твердоств, взвешенный и 
реалистический подход к 
жгучим проблемам совре
менности, Советский Союз 
неуклонно проводит линию 
укрепления мира, которая 
ясно и четко выражена 
XXVI съездом КПСС, разви
та и конкретизирована в 
последующих документах 
партии и государства. Отме
тив всенародный характер 
заботы о безопасности стра
ны, Д. Ф. 'Устинов подчерк
нул, что она находит свое 
выражение в политике Ком

мунистической партии, в ее 
повседневном руководстве 
военны.м строительством.

Остановившись на вопро
сах сотрудничества Совет
ских Вооруженных Сил с 
армия.м:-г братских соцтичли- 
стических государств, ми
нистр обороны отме-п'л. что 
оно проникнуто духом ИН- 
тернациона.л:13мг, основано 
на принцшгах равенства, вза
имного уважения и суверен- 
ност-и. В докладе было, уде
лено пн:1мание вопросам 
дальнейшего укрепления во
инской дисциплшгы, задачам 
партийных организаций по 
дальнейше.му повышению бо
евой готовности Вооружен
ных Ск.л и совершанстБОва- 
нию воспитания личного сос
тава.

От имени участников 
Всеармейского совещания 
Д. Ф. Устинов заверил Цент
ральный Комитет партии. 
Политбюро П;К, Л1ТЧКО това
рища Л. И. Брежнева в том, 
что партийные организации 
и . по.литортаны в тесном 
единстве с командирами 
будут и впредь активно и 
настойчиво претворять в 
жизнь по.литику КПСС s 
Армии и ка Ф.-̂ оте, неус
танно работать над выпол
нением решений XX'Vl 
съезда КПСС по повыше
нию боевой готовности Во
оруженных Сил и обеспече
нию надежной защиты го
сударственных интересов 
нашей Родины.

Затем с докладом высту 
пи.л начальник Главного 
политического управления 
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота генерал 
армии А. А. Епишев.

Участники совещания при
ступили к обсуждению до
кладов. В выступлениях 
подчеркивалось, что да.л::.- 
нейшее повышение роли, 
усиление влияния партий
ных организаций на все 
стороны жизни и деятель
ности Армии и Флота — 
одна из основ советского 
военного строительства.

12 мая совещание продол
жило работу.

(ТАСС).

В С Т Р Е Ч А  В  О Б К О М Е  К П С С
Вчера в обкоме КПСС со

стоялась встреча с делега
цией Томской областной
комсомольской организации, 
отъезжающей на XIX съезд 
ВЛКСМ.

Первый секретарь обкома 
комсомола В. Купрессов
рассказал о том, какими до

стижениями встречают том
ские комсомольцы съезд 
ВЛКСМ, как вьтоляил свои 
предсъездовские, обязатель
ства каждый делегат съезда.

Второй секретарь област
ного комитета партии А. Г. 
Мельников пожелал делега

там успешной работы на 
съезде.

Во встрече приняли уча
стие член бюро обкома 
КПСС Е. А. Вологдин, секре
тари обкома ВЛКСМ В. Кур
батов, П. Кондаков, Т. Ша- 
лавина.

168 лучших представите- - 
лей студенческой и науч
ной молодежи инженер
но-строительного институ
та на слете победителей 
социалистического сорев

нования за право подпи
сать рапорт XIX съезду 
комсомола поставили свои 
подписи под этим доку
ментом. Они добились 
этого праца упорной уче
бой, активным участием _ 
в научно-исследователь
ской и общественной ра
боте.

Такие же слеты прохо
дят в эти дни в других 
вузах Томска.

Щ т я  н е  ж д е т .  В  л у ч ш и е  с р о к и  п о с е я т ь  з е р н о в ы е !

О правданно ли 
в ы ж и д а н и е ?
Информация о ходе сева 

яровых зерновых и зернобо
бовых культур в районах 
области на 12 мая (в про
центах к плану): 

Бакчарский 30
Асиновский 27,5
Молчановский 27
Чаинский 24
Первомайский 19
Зырянский 18
Кожевниковский 16
Тегульдетский 14
Кривошеинский 12,5
Парабельский П
Шегарский Ю
Томский 8
Колпашевский 0,2
ПО ОБЛАСТИ 17
Колхозы и совхозы облас

ти ведут массовый сев яро
вых культур. Особенностью

проведения ньшешнего ве
сеннего комплекса является 
то, что в подавляющем 
большинстве хозяйств поле
вые работы выполняются с 
более высоким качеством, 
строгим соблюдением агро
технических и технологиче
ских требований, сроков 
проведения тех или иных 
атроприемов.

Однако настораживает 
медлительность в разверты
вании посевных работ. По 
состоянию на 12 мая, яро
выми зерновыми культура
ми засеяно 62,6 тысячи гек
таров. или 17 процентов к 
плану, что почти в два ра
за меньше прошлогоднего. 
Безусловно, холодная пого
да последних дней сдержи

вала посевные работы. К 
тому же в ряде передовых 
хозяйств, таких, как совхоз 
«Кожевниковский», ждали 
наступления теплой пого
ды в расчете на то, что при 
их высокой организованнос
ти они могут провести сев 
зерновых за 5—6 рабочих 
дней. Такое выжидание, воз
можно, и оправданно. Для 
многих же хозяйств, где 
посевная укладывается в 
декаду, дальнейшее промед
ление недопустимо.

Сейчас наступило потеп
ление, в ряде районов вы
пали существенные осадки, 
и следует резко повысить 
те.мпы полевых работ, ко
нечно же, не в ущерб каче
ству. Как показывают опе
ративные данные, руководи
тели и специалисты ряда 
хозяйств и в эти дни все 
еще продолжают выжидать. 
Так, если в колхозе имени 
Кирова Зырянского района 
яровыми зерновы.ми культу
рами засеяно 45 процентов

площади, то в колхозе имени 
Калинина — всего лишь 8 
процентов. И совершенно 
непонятна позиция руково
дителей совхозов Колпашез- 
ского района, до 12 мая не 
приступивших к цосеву да
же культур зеленого кон
вейера первого срока. Это 
может отрицательно сказать
ся на создании своевремен
ной сырьевой базы для про
изводства травяной муки.

Следует иметь в виду, что 
в условиях области часто 
наступают ранние осенние 
заморозки, и зерновые куль
туры поздних сроков сева 
могут сильно ими повреж
даться.

ТРЕБОВАНИЕ ОДНО: ДО 
25 МАЯ ЗАВЕРШИТЬ СЕВ 
ЯРОВЫХ ЗЕРНОВЫХ, В 
БЛИЖАЙШИЕ ДНИ ПОЛ
НОСТЬЮ ЗАСЕЯТЬ ГОРОХ 
И КУЛЬТУРЫ ЗЕЛЕНОГО 
КОНВЕЙЕРА, УСКОРИТЬ 
ПОСЕВ ЗЕРНОВЫХ ИА СЕ
МЕНОВОДЧЕСКИХ УЧАСТ
КАХ.

Т О Н

З А Д А Е Т

М О Л О Д Е Ж Ь

С ХО Р О Ш И М  КАЧЕСТВОМ
Как никогда организован

но, приступили к весенни.м 
полевым работам хозяйства 
Молчановского района. В
сжатые сроки бьшо прове
дено закрытие влаги на
всей площади яровых. Поз 
волили это сделать высо'кая

готовность техники, четкая 
организация работ.

Закрыв влагу, ме̂ саниза- 
торы приступили к подго
товке почвы для посева и к 
самому севу. Большое вни
мание уделяется соблюде 
нию правил агротехники. За

этим, кстати, следят посты 
народного контроля в поле
водческих бригадах, штаб 
проведения полевых работ, 
который регулярно органи
зует совместно с районным 
комитетом народного контро
ля рейды. Сев ведется толь
ко протравленными семена
ми с одновременным внесе
нием минеральных удобре

ний. В среднем в день засе
вается свыше 700 гектаров 
площадей, а всего засеяно 
в районе 30 процентов яро
вого клина.

По графику идет и весно
вспашка.

Посевные работы запла
нировано завершить к 21 
.мая. М. ПЕТРОВ.

Молчановский район.

В Чаршском районе наи
более успешно идут полевые 
работы в совхозе «Север
ный»; Здесь уже засеяно 
свьппе половины запланиро
ванных площадей. Причем 
высокие темпы работы под
крепляются столь же высо
ким качеством. Т.он в рабо
те, весь ритм страды зада
ют комсомольско-молодеж
ные звенья. Сейчас впереди 
звено И. Ф. Зибрева. Осо
бенно отличились механи
заторы в День Победы. Зве
ну вручен переходящий
вымпел. ____

В. МИРОШНИКОВ.
Чаинский район.

ЭКЗАМЕН В Ы Д Е Р Ш И

В объединении «С ою зтом ск- 
м елиорация» за ко н ч и л ся  ме
с я ч н и к  по д готовки  т е х н и ки  к  
весенне-летним работам . Х оро
ш ие ре зул ьтаты  в К ож евни- 
ковском  СУ-20. Этот ноллек- 
тив  у ж е  п р и ступ и л  к  осуш е
н ию  169 ге кта р о в  Е л га й ско го  
болота. С пе р вы х  дней вы со
к и х  показателей  добивается 
бригада Н. К . Н овика .

Состоялось предвыборное 
собрание коллектива Са- 
мусьской ремонтно-эксплуа
тационной базы флота по 

У выдвижению кандидата в 
депутаты областного Совета. 
Коллектив единодушно по
становил: выдвинуть канди
датом в депутаты областно
го Совета народных депута
тов по избирательному ок
ругу № 145 токаря Самусь- 
ской, РЭБ флота Веру Мит
рофановну Новицкую.

На предвыборных собра
ниях единодушно выдвину
ты кандидатами в депутаты 
областного Совета народных 
депутатов заведующий об
щим отделом обкома КПСС 
Геннадий Федорович Кузь
мин, заведующий отделом 
пропаганды и агитации об
кома КПСС Роман Михай
лович Романов, заведующий 
отделом административных 
органов обкома КПСС Ве
ниамин Викторович Садов
ский, начальник управления 
внутренних дел Виктор Пет
рович Бомонин.

Коллектив рабочих, инже- 
нерно-тйснических работни
ков совхоза «Шегарский» 
выдвинул кандидатом в де
путаты Монастырского сель
ского Совета Шегарского 
района токаря машинотрак
торной мастерской Петра 
Ивановича Степанова.

Предвыборное собрание 
коллектива Шегарского се
тевого участка Центральных 
электросетей единодушно 
постановило: выдвинуть
кандидатом в депутаты Ше- 
гарехого районного Совета 
народных депутатов рабо
чую участка Галину Алек
сандровну Филипченко.

На темы дня З д о р о в ы е  с е м е н а  —  г а р а н т и я  у р о ; к а я
Обязательство земледель 

цев области с каждого гек
тара собрать не менее 17 
центнеров зерна. Задача 
сложная. Но ее можно вы
полнить при использовании 
всех резервов повышения 
урожайности. Немалую роль 
в этом играет защита рас
тений от вредителей и сор
ной растительности. Но в 
последнее время резко ста 
ло сокращаться протравли
вание семян. В минувшем 
году уже более половины 
всех се.мян яровых высеяли 
непротравленными. Совхозы 
Кривошеинского района
весь посев произвели таки
ми се.менами, а зырянцы 
обработали их только 29 
процентов. Агрономы хо

зяйств и раисельхозулрав- 
лений объясняют это отсут
ствием инфекций в семе
нах.

Но причины отказа от 
этой необходимой подгото
вительной операции кроются 
в повышении требователь
ности к соблюдению сани
тарных правил во время 
протравливания и в ряде 
организационных неполадок 
внутри хозяйств. — отсут
ствии свободных хранилищ, 
совместном хранении семян 
с фуражом, нехватке авто
погрузчиков и т. п.

Как показывают данные 
исследований, далеко не все 
болезни семян и растений 
побежчены. В прошло.м го
ду в области было обследо

вано 52,9 тысячи гектаров 
посевов яровой пшеницы, 
из них оказались заражен
ными 41,2 тысячи гектаров. 
В сравнении с предыдущим 
годом в области резко уве
личился процент заражен
ных семян — он составил 
53,4.

Возбудители заболевания 
корневыми гнилями сохра
няются на семенах, расти
тельных остатках, накапли
ваются в почве. Хорошим 
средством борьбы с этим за
болеванием является рацио
нальная структура посевных 
площадей, которая должна 
включать в себя пар, куку
рузу, зернобобовые, клевер, 
а также протравливание,

сохраняющее от 10 до 20 
процентов урожая.

Сильно изрюживают посе
вы личинки жука щелкуна- 
проволочника. Особенно их 
много по пласту многолет
них трав. Поэтому перед по
севом такие участки необхо
димо пропудривать гекса
хлораном. Весн(ж 1981 года 
была проведена обработка 
раствором амминной соли с 
добавлением препарата ТУР 
посевов озимой ржи в сов
хозе «Белостокский» Криво
шеинского района. В ре
зультате с обработанной
площади была получена
прибавка в 1.3 центнера
зерна с гектара. В этом го
ду такая обработка посевов 
озимой ржи будет проведе

на силами механизирован
ных отрядов «Сельхозхи- 
мии» в семи районах на 
площади в 8 тысяч гекта
ров.

Ежегодно, когда всходы 
пшеницы и ячменя совпа
дают с сухой и теплой по
годой, появляется много жу
ков хлебных блошек. И 
главное здесь — не опоз
дать с профилактической 
обработкой гексахлораном 
хлорофосом. Применяется 
метод окантовки поля поло
сой шириной в 60 метров. 
Этот же метод, но с прр1ме- 
нением только гексахлорана, 
эффективен на посевах го
роха против жл'ков клубень- 
- нового долгоносика.

Много вреда нацосят сор

няки. Одним из самых зло
стных является овсюг. Очень 
сильно засорены этиа! сор
няком поля Шегарского, Ко- 
жевниковского и Асинов- 
ского районов. Самое эф- 
фектргвное и общедоступное 
средство борьбы с овсюгом—•

. довсходовое боронование по
севов. Оно ушгчтожает про
ростки овсюга на 80 про
центов и-ли полностью, уро
жайность зерновых На та
ких полях увеличивается на 
14 процентов. Боронование 
проводится на шестой день 
после посева средними бо- 
ронами-«зигзаг». Однако 
этот прие.м применяется 
только ■ в хозяйствах Перво
майского района.

А. КРАСНОВ, 
начальник областнозй 
станции защиты расте

ний.
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\В соревнующихся, коллективах

ПРАВО ВЫБОРА
Бригада Валерия И вановича Сафронова хорош о известна в 

цехе № 2 эм альпроизводства объединения «Сибкабель». Она 
носит вы сокое заание «Коллектив ко м м ун и сти ч е ско го  труда». 
В апреле вы полнила задание по в ы п у с ку  эм алированного  про
вода на 116 процентов и заняла первое место в социалисти 
ческом  соревновании.

И Д У Т
В П Е Р Е Д И :
Кировский район 
Советский район 
Лсиновский район

■ Чаинский район
■ Объединение «Томскнефть» 
Объединение «Сибэлектро-

мотор»
•Объединение «Контур» 
Томский электромеханиче

ский завод им. В. В. Вахру
шева

Каргасокская нефтегазо
разведочная экспедиция

:Трест «Томскгазстрой»
Томский домостроительный 

комбинат
Тогурский лесопромышлен

ный комбинат
Парабельский леспромхоз

О Т С Т А Ю Т :
Александровский район 
Верхнекетский район 
Тегульдетский район. 
Томская швейная фабрика 

(директор С. В. Даниленко) 
Васюганская нефтегазораз 

ведочная экспедиция (на
чальник ' В. С. Денисов) 

Комсомольский леспром
хоз (директор В. 3. Шара
футдинов)

Аслановский леспромхоз 
(директор А. А. Бондырев)

Мы соревнуемся с брига
дой, руководи.мой Александ
ром Александровичем Бара- 
шевым. Соперники — опыт 
ные, добросовестные работ
ники. И в начале года они 
лидировали. У них и выра
ботка была несколько боль
ше, и качество выше. Прав
да, разрыв небольшой: обы
чно два-три процента. Не 
всегда разница возникает 
из-за плохой работы одного 
из коллективов. Подчас нас 
подводит цех № 01 —■ по
ставляет некачественную 
проволоку. Бывает, смену из- 
за этого потеряешь. А на-_ 
верстать потом трудно.

На этот год наша бригада 
обязалась выполнить план . 
первого квартала к XVII 
съезду профсоюзов СССР, 
а года — к 60-летию Совет 
ского Союза. Первое обяза

тельство .мы уже выполни
ли, думаем, что справимся 
и со вторым. Держит слово 
и бригада Барашева.

Особое внимание уделяем 
мы качеству продукции. В 
настоящее время 99,4 про
цента всей продукции наша 
бригада сдает с первого 
предъявления. Стараемся 
экономить сырье, особенно 
алюминиевые провода — по 
ним еще допускается пере
расход.

За последние три-четыре 
года производительность тру
да возросла на нашем уча
стке на 10—12 процентов, 
резко улучшилось качество 
эмалированных проводов. И 
главная причина этого — 
переход на работу по едино
му наряду.

Б. САФОНОВ, 
бригадир.

РАССКАЗ ПЕРЕДОВОГО БРИГАДИРА ДОПОЛНИЛА 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЦЕХКОМА ЦЕХА № 2 Е. С. БЕЛОВА:

Бригады  Сафонова и Бараш ева — одни из л уч ш и х  в це
хе. Они первы м и предлож или труд иться  по единому наряду. 
И нициатива рабочих была поддержана руководством  цеха. 
Причем н и ка ко го  п р и н уж д е н и я  пр и  переходе на новую  ф ор
му оплатьг труда не бьгло. Всем рабочим мы предоставили 
право выбора. Но п р а кти ка  убедительно доказала: работать 
по единому наряду вы годно всем. У рабочих, особенно мо
лодых, вы росла зарплата, увеличилась производительность 
труда, ул учш ил о сь  качество.

И соц иал истическое  соревнование наполнилось новы м см ы с
лом, стало более действенны м . Теперь действительно ср а вни 
ваю тся кол л ективн ы е  результаты  деятельности, а не вы ра
ботка  сдельщ иков . Бригады  в цехе ж и в у т  д р уж н о , одной се
мьей, Но ж и зн ь  не стоит на месте. И сейчас тот ж е  Бараш ев 
ставит вопрос об ор ган и за ц и и  на уч а стке  скв о зн ы х  бр игад 
н ы х  потоков .

У Р О К И  Р А Б О Ч Е Й  Н Р А В С Т В Е Н Н О С Т И

Кто, если не мы !
Имена ветеранов лесной промышленности, братьев 

Александра Петровича и Якова Петровича Байхелей хо
рошо известны в Чаинском районе. Много лет их брига
ды были первыми в социалистическом соревновании на 
разделке древесины в Чаинском леспромхозе. В минув
шем году Александр Петрович ушел на заслуженный 
отдых. Яков Петрович продолжает семейную трудовую 
эста4)ету. Его бригада впереди по итогам четырех меся
цев. Сегодня бригадир делится опытом, рассуждает о 
проблемах укрупненных бригад на нижнем складе, о 
некоторых нравственных аспектах соревнования.

С возрастом все ближе 
становятся товариши по 
работе, с кем связаны судь
бой много лет. И. наверное, 
в этом нет ничего удиви
тельного. «Для человека 
коллектив, в котором он 
работает, — это своего рода 
и дом, и семья, и школа,— 
очень верно отмечал това
рищ Л. И. Брежнев. — 
Именно здесь от одного по
коления к другому перехо
дит профессиональный опыт, 
мастерство, привычка тру
диться на совесть». Первы
ми такими учителями были 
для меня старший брат, его 
бригада. Мы, молодые, в об 
становке принципиальной 
требовательности, взаимопо
мощи и уважения учились 
работать в по.пную силу, до
биваться 'самого высокого 
качества продукции.

Труд раскряжевщика, с 
которым связана вся моя

жизнь, только для верхо
гляда может показаться од
нообразным и простым. Для 
нас он полон профессио
нальных тонкостей, особых 
секретов, а порой и голово- 
ломок. За с.мену раскряжев
щик и разметчик принима
ют сотни решений, а цена 
ошибок (у нерадивых или 
неумелых) .может превы
сить сотни рублей. Напри
мер, кубометр фанерного 
и.ли лыжного кряжа стоит 
около 50 рублей. Загони его 
в пиловочник да еще низ
шего сорта — «тридцатки» 
с кзгбометра как не бывало.

С тех пор, как принял 
бригаду, работать приходи
лось в обычном и укруп- 
ненно.м коллективах. Срав 
нение в пользу последнего. 
У нас укрупненные на раз
делке. были созданы почти 
одновременно с самой изве 
стной когда-то в Прикетье 
бригадой А. Ф. Шабанова

из Катайгинского леспром
хоза. Анатолий Федорович 
не раз рассказывал о своем 
опыте на страницах обла
стной газеты. Мы учились. 
Позднее удалось непосред
ственно познакомиться с 
делами бригады, благо от 
вахты 640 Й километр до 
Катайги — рукой подать. 
Встреча оказалась очень 
полезной.

Неско.пько лет мы разде
лывали лес укрупненными 
бригадами. Эта технология 
давала многое. Если брига
дир соответствует своей 
должности да совет бригады 
ему помогает, ни одному 
разгильдяю не укрыться за 
спиной товарищей. На вахте 
в две смены веде.м разделку. 

' Утром выходишь- — эстака
ды чистые, все готово к 
работе. Значит, вторая с.ме- 
на нашей бригады постара
лась. И сами тем же отпла
чиваем. Пересменка приб
лижается — в малой брига- 
ще бросил бы половину воза: 
ведь и назавтра можно за
кончить. Ту^ же все до по
следнего хлыста подберешь. 
А как же? Товарищам лег
че начинать вторую елгену, 
да и своему звену прибав
ка. '

В большом коллективе и 
соревноваться веселей. Сего 
дня одна смена впереди, 
завтра—другая. Никто усту
пать не хочет. Опять же

•  Я. Вайхель, бригадир: Лучшая 
школа воспитания — сильный и 
дружный коллектив
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заказы потребителей —•  Все 
в срок.

•  Почему отстает Томская швей
ная фабрика?

1%:

Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж

Выполнить плэн второго годе пяти
летки к 25 декабря, выпустить допол
нительной продукции на сто тысячруб- 
лей — такую задачу поставил перед 
собой в год 60-летия образования 
СССР коллектив цеха № 5 объедине
ния «Сибэлектромотор».

Статор — «сердце» двигателя. Ежедневно с 
конвейера цеха их сходит до 2 тысяч штук. Се
годня на всех участках высок нака.т социалисти
ческого соревнования. Оно видится в самом рит 

. ме, отличном качестве продукции, эффективном 
использовании рабочего времени.

С особым уважением  ̂ цехе относятся к лиде* 
рам социалистического соревнования. И лучшим > 
называют, комсолюльско-молодежную бригаду во 
главе с Надеждой Ти.мошенко, опередившую тру
довой календарь на неделю и выпустившую сверх 
плана 1.100 статоров.

— Работать постоянно с полной отдачей, — гово 
рит обмотчица Марина Швец, — стало правилом. 
А как же иначе? Мы 
нования в честь к>б71лея

сорев-— инициаторы 
страны.

НА СНИМКАХ: обмоточно-изолировочный
сток цеха № 5; обмотчица Марина Швец,

Текст и фото Н. Потапова.

уча-

П У Т Е В К И -

П Е Р Е Д О В И К А М

В канун Первомая на Том
ском электромеханическо.м 
заводе состоялись цеховые 
собрания, на которых пере
довикам производства — ли
дерам социалистического со
ревнования в честь 80-летия 
СССР были вручены льгот
ные путевки в зарубежные 
страны. Так, путевку в ГДР 
получил электросварщик це
ха № 5 В. П. Иванченков. в 
Болгарию — литейщик Н. Б. 
Капитонов. Кстати, на этих 
же собраниях были преми
рованы победители заводско
го конкурса художественной 
самодеятельности. Они по
лучили льготные семейные 
путевки для поездки на от
дых в Сочи и Батуми.

А. ЛЮБЧЕНКО, 
секретарь партбюро Том
ского электро1иеханиче. 
ского завода им. В. В.

Вахрушева.

проще людьми маневриро
вать. Где сегодня нужней, 
туда и поставишь звено. Од
ним словом, возможности 
куда шире.

Все шло своим чередом, 
да подоспело время Алек
сандру Петровичу йа пен
сию. С ним еще несколько 
человек ушло на отдых. 
Сильно изменился состав и 
нашей бригады. Тут видно, 
мы, бригадиры, не прояви- 
ли упорства, руководство 
.леспромхоза и лесопункта 
не настояло. Короче, шаг 
назад сделали — стали ми
нувшей зимой обычны.ми 

, бригадами трудиться.
Дисциплина заметно сни

зилась. В нашей бригаде 
держатся ребята, а вот у 
Г. В. Белоусова — прогул 
за прогулом. А первый 
квартал — такое горячее 
вре.мя. Виноват бригадир. 
Не только сам загулял — 
сына Петра вовлек. Давно к 
Георгию В.ласовичу при
сматриваюсь. Не случай
ный это проступок. Не раз 
наплевательски относился 
он к работе и товарищам.

Припоминается такой ха
рактерный случай на вах
товом участке. Привезли на 
эстакаду машину хлыстов. 
Прекрасная деловая сосна. 
Примерился Белоусов и да
вай разом ко.мли отторцо- 
Бывать. А они неровно ле-, 
жат. Где полметра, где це
лый метр отхватит. Заметил 
это директор леспромхоза 
А. А. Мельниченко. Подо
шел. «Что же ты безобраз
ничаешь? — говорит. —■ Руб
ли в костер бросаешь. Вот 
оценим, что ты тут зря от
пилил, и начет сделаем».

Наказали Белоусова. Но и 
в дальнейше.м залючали за

¥Т|'II 'II'И 'II
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Т О М С К И Й  
НЕ«РТЕХИМИ1ЧЕСКИЙ

р  С О П Е Р Н И Ч Е С Т В О .  Р А Д И  Ч Е Г О ?
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Проблема назрела, и мы 

просто вынуждены поднять 
ее на страницах газеты. Вот 
уже на протяжении долгого 
времени наша бригада не в 
состоянии, работать так, как 
лотсказывает нам совесть 
и как призывает наша пар 
тия. Любая инициатива, лю 
бой энтузиазм неизбежно 
наталкиваются на трудно- 
одоли.мое препятствие: не
обязательность наших смеж
ников.

ЗЧзвестно, что отделочные 
бригады всегда замыкают 
технологический цикл строй
ки. Поэтому крайне ваЗкно 
— кто идет впереди нас, с 
какой степенью ответствен
ности относится к общему 
делу. В данной ситуации от-

ним такие вывихи. Не раз 
я. его по-товарищески корил. 
Не всегда помогает. Значит, 
уже крепко въелась ржа 
расточительства. Не посты
дился и прогулов. Какой 
пример молодым! У нас 
ведь их больше половины. 
Конечно, хоТ)оших рабочих 
большинство. Достаточно 
назвать укрупненную брига
ду верхнего склада А. Ф. 
Александровича, которая 
нынче впервые намерена 
взять стотысячный рубеж. 
Все знают в районе брига
диров Г. И. Иванова, X. И. 
Гейнца, И. И. Ведренцева — 
лучших на вывозке. Наша 
бригада тоже не из худших. 
Старательные и умелые ра
ботники трудятся на со
весть, приумножая народ
ное достояние. Но прогуль
щики, лодыри, нарушители 
дисциплины еще , .мешают 
нам. ,
-Лучшая школа воспитания 

— сильный и дружный кол 
лектив. Настала пора возро
дить укрупненные бригады 
на нижних складах. Сообщав 
легче повышать квалифика
цию, шефствовать над мо
лодежью, распространять 
достижения передовых,
учить трудовой активности 
и сознательности. Кто же 
это все сделает, если не мы? 
Все, что имеем, создано на
ми, нашими руками. И от
того, как отнесется к работе 
каждый из нас, saBijcHT ее 
качество и общий успех в 
выполнении решений XXVI 
съезда партии.

Я. ВАЙХЕЛЬ,
бригадир Обского лесо-
пз’нкта Чаинского лес

промхоза.
Чаинский район

вет не нужно искать долго: 
коллектив СМУ-8, а точнее, 
бригада Анатолия Говорина. 
Что касается ответственнос
ти, то...

Вот уже год (по меньшей 
.мере!), как мы не получа
ли объекты в срок и без ог- 
ро.много объема недоделок. 
Практически на каждом оче
редном объекте от нас тре- 
бз'ют хорошего ускорения и 
высокого качества работ. Мы 
старае.мся — и делаем все 
необходимое. И каково же 
после этого нам смотреть, 
как в помещение, закончен
ное отделкой, вновь прихо
дят . рабочие звенья, чтобы 
вести «пропущенную» кир
пичную кладку, монолитное 
бетонирование, долбить и 
ло.мать сделанное нами. По- 
гонр за темпами заставляет 
их забывать о качестве.

Несколько лет назад брига
да Говорина возглавила 
большой хозрасчетный
т е х н о л о г и ч е с к и й  по
ток. Тогда бригады-смежни
ки, объединенные одной 
целью, работали очень эф
фективно и качественно, не 
стесняясь при случае стро
го спросить друг с друга за 
недостатки. (Сейчас все из
менилось. Хозрасчет, если и 
остался. То лишь на бума
ге, а вместо взаимоподдерж
ки рабочие коллективы оза
бочены взаимными претен
зиями. Да, трудовое сопер
ничество налицо, но можно 
ли считать его хотя бы от
даленно похожим на социа
листическое соревнование?

Сейчас в управлении 
«Химстрой» проходит двух
месячник по экономии ра
бочего вре.мени. (Как будто 
экономить нужно только два

месяца в году!) Когда на« 
ша бригада теряет хотя бы 
минуты, весь коллектив тя
жело переживает случивше
еся. А как быть со многи
ми сменами, потерянными 
на переделки брака, на ожи
дание фронта работ? Здесь 
никакие потери вообще не
допустимы: ведь речь идет 
о таком «горячем» объекте, 
как .площадка производства 
метанола и поедзаводская 
зона ТНХК.

Сознавая огро.мную госу
дарственную важность строй
ки, мы обращаемся к кол
лективу СМУ-8: пора возро
дить рабочую эстафету! По
ра сделать соревнование раз
ных звеньев по-настоящему 
действенны.м!

В. КОРОБКОВ, 
и другие рабочие СУ-12 
«Химстроя» — всего 24 

■ подписи.

Народнохозяйственные поставки-под контроль!

Д С П :  с п о л н а  и с п о л ь з о в а т ь  м о щ н о с т и
в редакцию  пр иш ло  письм о 

от бригадира  стол ярного  цеха 
РСУ облрем стройбы туправления 
И. М. Бубенновз. «Том ский  за
вод д рев есн остр уж ечн ы х плит. 
— сообщ ает он, — поставля* 
ет нам свою пр о д укц и ю . Но 
мы не можем работать с эти 
ми плитам и. При изготовлении  
мебели надо наклеивать  на 
плиты  пл а сти к  или ф анеровать 
их . О днако пластин  через не
которое время отстает вместе 
с верхним  слоем пл иты , по то 
м у что тот состоит из м ел ких 
опил ок или пы ли, пр о п и та н 
ной смолой, в  середине ж е  
плита кр е п ка я . В результате 
нам возвращ аю т мебель с от
слоивш им ся пл а сти ком . Н еуж е
ли т а ку ю  ж е  пл и ту  по сы п а 
ю т и на мебельный ком бинат?

Раньш е мы получали  пл и 
ты  из д р у го го  города, и ж а 
лоб не было. Разве нельзя на
вести порядок на заводе, ул уч 
ш и ть  качество  продукции? 
Ведь в усл овиях соревнова- 
н и т  это навер н яка  записано».

Р ассказать о делах молодого 
кол л ектива  мы попросил и  ра
бочего завода ДСП В. Ф . ПРИ
МАКОВА и гл авного  техноло
га , секретаря па р ти й н о го  бю 
ро завода Н. С. БОЛОБОНОВУ.

Щ  е  п а 

в е  т  е  р

Приглашаем
объясниться Д Е Л О  Н Е  В  В О Р О Т Н И К А Х

В прошлые годы Томская швейная фабрика работала хо
рошо, постоянно перевыполняя государственные задания. 
Значительная часть продукции фабрики имеет Знак качесг 
еа. Однако в этом году предприятие резко ухудшило свою 
деятельность. Не выполнено задание марта, апрельский план 
по реализации нс освоен даже на три четверти. Мы приела' 
сила директора швейной фабрики Степана Васильевича ДА' 
ИИЛЕИКО объяснить ситуацию.

— План по товарной про 
дукции в апреле коллектив 
выполнил на 102 процента. 
Однако задание по реали
зации недовыполнено на 28 
процентов. Причина прежде 
всего в том. что произошло 
резкое изменение спроса на 
некоторые ' виды продукции. 
Так, в прошлом году не 
было ни одного отказа о г 
наших зи^чних пальто с

норковы.ми воротниками. 
Этой же весной на нашем 
складе их накопилось на 
750 тысяч рублей.

Перестали покупать и 
пальто из трикотажного по 
лотна, упал спрос на 
школьную форму. Все это, 
вместе взятое, и привело к 
тому, что, имея готовой про*

ЛИОН руолеи, мы не «можем 
ее продать.

Проанализировали причи
ну падения спроса. Частич
но дело в том, что измени
лась мода. Но есть и дру
гие факторы. В ряде рай
онов страны воротники из 
белой норки перестали удов 
летворять требованиям: они 
быстро грязнятся. Заменить 
светлые воротники на том
ные оказалось не так-то 
просто. Не хватает сырья. 
Красить норковые шкурки 
тоже смысла нет, так как 
крашеный воротник стоит 
процентов на двадцать де
шевле натурального.

Выход из положения один 
— нужно менять ассорти
мент, выпускать новую

дукции свыше чем на мил- продукцию из искз̂ сственно-

го Aiexa, кожи, вельвета, 
джинсовой ткани. Предпри
нимаем усилия, чтобы изы
скать необходимое сырье.

Должен еще добавить, что 
коллектив трудится само
отверженно, несмотря на 
трудности. А трудности у 
нас велики. Предприятие 
длительное время не рекон
струировалось, не хватает 
самых элементарных
удобств для рабочих и ква
лифицированных специали
стов.

Н-аш коллектив включился 
в соревнование за достой
ную встречу бО летия СССР. 
Многие рабочие успешно 
выполняют свои обязатель
ства. Конечно, неудачи

марта и апреля нас очень 
тревожат. Принимаем все 
меры, чтобы до конца года 
ликвидировать отставание 
по реализации продукции 
за счет быстрой смены ас
сортимента, использования 
резервов производства.

о т  РЕДАКЦИИ-. Мы попро си 
ли проком м ентировать  ответ 
секретаря Л е н и н ско го  райком а 
КПСС Н .^Е . КОЖЕМЯКОВА:

- -  видим о, основная п р и ч и 
на н ы н еш ни х неудач Томской 
ш вейной ф аб рики  не в свет
л ы х вор отни ках . Здесь сы гр а 
ла роль определенная и нерт
ность руководителей пред прия
тия. Долгое время ф абрика 
вьгпускала дорогостоящ ие паль
то, насьгтила ими р ы н о к . Па
дение спроса вполне м ож но  
было предвидеть и вовремя 
переориентироваться. Теперь 
вы ход один — бы страя смена 
ассортимента. Досадно, что ру- . 
ководители ф абрики  поняли  • 
это слиш ком  поздно, когда  
торговы е ор ган и за ци и  стали в 
массовом порядке  отказы вать- i 
ся от не пол ьзую щ ихся спро
сом д оро ги х  пальто*

н  а
На заводе работаю со 

времени монтажа оборудо
вания. С июня 1989 года 
предприятие стало набирать 
мощность. Период освоения 
заканчивается в это.м .меся
це. Однако да намеченных 
высот пока далеко. Ветре--)- 
ный план на год — 79 ты
сяч кубометров плиты, чт(/ 
составит лишь около 70 про
центов расчетной мощности. 
Медленным шагом идем к 
проектной от.метке. Хрониче
ски не хватает щепы, и осо 
бенно древесины. Возят ще
пу с Томского лесопромыш
ленного ко.»|бината, где гото
вят ее не очень качествен 
но. Кроме того, .лющные ру- 
бительные ма1Ш1ны нередко 
простаивают в ночную сме
ну: людей не хватает. Что
бы как-то выйти из поло
жения, направляем рабочих 
из своих смен, готовим 
сырье сами себе в ущерб 
основному производству. А 
бывает и не из чего гото 
вить, так как древесины 
всегда в обрез. За первый 
квартал при плане 11 ты
сяч получили с Томского ле
сопромышленного комбината 
лишь около 7 тысяч кубо 
метров отходов.

Плохо еще действует пнев
мотранспорт сушильного от
деления, за который отвеча 
ет' .механик Б. В. Куриляк. 
Тут уж больше винить не
кого, кроме самих себя.

Стружка порой забивает 
фильтры и циклоны, и то
гда летит вокруг завода дре
весный снег. И без того бед
ствуем из-за нехватки сы 
рья, а тут еще пускаем ще
пу на ветер. Замусорились 
до невозможности. Смены 
друг другу не передавали, 
не было надлежащего над
зора за пневмотранспортом. 
И до того дошлЪ дело, что 
в апреле больше недели за
вод простоял: пожарные
запретили работать.

Я говорю главным обра- 
зо.м о наших недостатках. 
В таком молодом коллекти
ве они частично оправданы. 
Мы надеемся на перемены 
к лучшему. В нашей смене 
подобрался хороший состав. 
Такие операторы, как Вале
рий Буков, Анатолий Сучен- 
ков и другие, совмещают 
профессии, подменяя недос
тающих, стараются бргани 
зовать производство так, 
чтобы томская плита не ус
тупала лучшим отечествен* 
ны.м образцам.

Б. ЙРИМАКОВ, 
оператор горячего прес
са завода древесностру

жечных плит.

ка результата — 6,5 тысячи 
кубометров.

Однако, чтобы выйти на 
проектную мощность, надо 
выпускать ежемесячно бо
лее 9 тысяч кубометров 
плит. А самое главное — 
мы пока работаем нерит
мично. После мартовского 
подъема '— срыв в апреле. 
А недостаток продукции 
сказывается на поставках.

Правда, в первом кварта
ле сделали все, чтобы обес
печить возможно большее 
количество потребителей. 
Так, полностью рассчита
лись с томскими мебельным 
комбинатом и мебельно- 
зеркальной фабрикой, заво
дом торгового оборудования, 
управлением снабжения и 
сбыта, объединением «Ново- 
сиоирекмеоель», А вот пот
ребности Новоалтайского за
вода̂  полно'сборных домов 
не обеспечили и наполовину. 
Вправе предъявить нам пре
тензии и некоторые другие 
потребители.

обязаны обеспечить 
скорейший рост объемов 
п̂ юизводства. А, кроме того 
(об это.м справедливо гово
рится в письме рабочего в 
редакцию), надо ^роться за

I л а в н о е -— р и тм ы  'повышение качества продук-
~  Ции, за высокую марку

ТОМСКОЙ плиты.
Первые шаги ун{е сдела

ны. Мы значительно увели
чили выпуск шлифованных 
плит. За первый квартал 
выпущено 1.785 кубо.метров. 
(За весь прошлый год — 
лишь 1.432 кубометра). Тех
нологи ищут и другие спо- 
сооы повышения качества 
продукции, начиная с при
готовления щепы и до за
прессовки. Резервов — не
початый край на любой 
операции.

Н. БОЛОБОНОВА,
главный технолог, 

секретарь партийного бю-
пт PIT гг завода.

иых плит — и:Г с а м ы х Д Р е в е с н о с т р у ж е ч -
областного центра, мебе тьные ° кп.*г^ Томске. Стройки
сюда очень нужную продукпиш ” '>'ВУчают от-
да используются пока пеудов ’'’“Щпоми заво-
иохозяйственных поставок”» "*’ ан народ-
министрация, партийная и „„„л* пьшолняется. Ад-

Слов нет, нам сегодня не
легко. И главная сложность 
в период освоения проект
ной мощности — становле
ние коллектива. Ведь у нас 
уже более 500 человек тру
дятся, подобрались непло
хие бригады, специалисты. 
Все более действенным ста
новится социалистическое 
соревнование. Вот, напри
мер, с.мена А. П. Киреева в 
минувшем году отставала, а 
нынче по итогам квартала 
заняла первое место. Следом 
идут смены А. Б. Устюгова 
и В. ГГ. Кислицына. В мар
те добились рекордного по-

ч профсоюзные организациине йказывают должного влияния и» 
стся много просчетов в орган„зя,.^ '̂ "•”лeктив. Допуска- 

Нак сама администрация заволя 
днтели Томского лесопромышлечипг ” РУКово-
нения «Томлеспром» не принят, «омоината, объеди- 
:ходов лесопиления и деревообв г̂,»п.!.̂  пч”
пи.х технологической щепы И»** ^°чки, производству из
няются разработанные на 1982_объеме выпод-
использоваиию в пройзводствр мероприятия по
ботки крупных центров лесошмения''”””'* Деревообра-

У-

V'
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Со б р а л а с ь  в оче 
редкой раз заводская 
Д8путзтскэя груллз 

Разговор посЛте плановых 
вопросов зашел о работе 
столовой ТЭМЗа. Не первый 
рэз ^выплывйлз» этй тбма 

Дэвайте, наконец, возь"
мемся за нее сообща, _
предложила контролер ОТК 
депутат Кировского райсо
вета В. М. Саламатова. — 
Силы и авторитета у депу
татской группы хватит.

Предложение поддержали. 
Депутаты провели рейды и 
пригласил!! на заседание 
группы директора столовой 
л. я. Нусберга. Да, признал 
он, недостатков много, но. 
надо и , помочь их устра
нить. При содействии депу
татов кое-где сделали ре
монт, сменили оборудова 
ние. В коллективе работни
ков питания прошло собра
ние... И теперь в столовой 
порядок. Валентина Михай
ловна всем нам показала 
пример инициативного, ре
ального подхода к пробле
ме.

Подобный пример призван 
показывать своей деятельно
стью каждый депутат. Каж
дый. В статье пятой Закона 
о статусе депутата указыва
ется, что он должен актив
но участвовать в производ-

Д е п у т а т  и  ж и з н ь

Л И Ч Н Ы Й  П Р И М Е Р
на производстве, в общественной жизни и в быту его должен 
народный депутат

показывать каждый

стзенной и общественной 
деятельности.

Мне поручено возглавлять 
бригаду слесарей-ремонтни- 
ков цеха пневмоинструмен
та. Понимаю свою задачу 
так: надо поддерживать де
ловой настрой в бригаде, 
чтобы мои товарищи счита
ли выполнение заданий сво
им долгом. Это возможно 
только в том случае, если я, 
как бригадир, как депутат, 
лично буду относиться к 
делу по-государственному, с 
высокой ответственностью.

Бригада трудится непло
хо. При активном участии 
моих товарищей задейство
вано 15 единиц уникального 
оборудования. Создаем не
обходимые условия для вы
сокопроизводительного ис
пользования старых стан
ков, модернизируем их. 
Почти все у нас рационали

заторы. Депутат райсовета 
Е. А. Кекссль и В. В. Поп
пе внесли недавно ценное 
рацтгонализаторское пред- 
лоя;енне по усоверщенство- 
ванню управления хонинго- 
вальныл! станком. Приятно 
осознать, что и.менно нашей 
бригаде поручено сконструи
ровать один из станков для 
двойной хонинговки. В этом 
— признание высоких про
фессиональных качеств кол
лектива. Значит, могу гор
диться как рабочий, , депу
тат тем, что дело поставлено 
должным образом.

В заводской группе — 23 
депутата районного и город
ского Советов. Очень .мно
гие из них показывают сво
им товарища.м пример в 
труде. Вот, скан{ем, сверлов
щица из нашего цеха На
талья Юрьевна Дворничен- 
к6. Депутатом — первый со

зыв, пока наоирается опы
та. Но в коллективе к На
талье Юрьевне относятся 
очень тепло: она неизменно 
перевыполняет нор.му, ак
тивно участвует в худоясе- 
ственной самодеятельности, 
че.довек ответственный. Мог 
бы назвать также имена 
ветерана-депутата токаря 
В.. В. Белошапкина, молодо
го депутата лаборант:-<и, а 
Л. В. Пятибратовой и 
других. Их образцовая ра
бота на предприятии вызы
вает у людей уважение к 
званию депутата, удовлетво
рение от того, что доверие 
представлять народ в орга
нах власти оказано действи
тельно лучшим.

Замечаю, что активность 
заводских депутатов возрос
ла. Регулярно собирается де
путатская группа под руко
водством М. Е. Пюрвеновой,

 ̂ к П РО Д О ВО ЛЬ С ТВЕ Н Н Ы Й  КОМПЛЕКС:  П Р О Б ЛЕ М Ы  Х И М И З А Ц И И

т о  факт: вся систе-
ма агрохимического 
обслужив а н и я на 

сегодняшний день не уст
раивает сельское хозяй
ство области. Главная при
чина в том, что деятель
ность подразделений «Сель- 

•хозхимии» оценивается в 
рублях, гектарах, тоннах и 
не зависит ни от урожаев, 
ни от плодородия земли.

Но перейти к оценке де
ятельности «Сельхозхимии» 
по конечному результату 
уронсайности в блиясайшие 
пять .пет не представляет
ся возможным, так как в 
области  ̂слаба нормативная 
база. Нет четких экономи
ческих определений, насколь
ко прибавляется урожай 
культур от конкретных доз, 
сроков и способов внесения 
удобрений. Нельзя также за- 
б'ошать, что звенья «Сель- 
xo3XHMHH>j, работающие по 
договора.м,—это не подразде
ления совхоза. Именно поэ
тому и оценка их работы — 
вопрос непростой. Ведь 
уровень урожайности зави
сит от ряда общих и мест
ных , факторов: как выпол
нен весь комплекс агротех
нических мероприятий, в ка
кие сроки, как сумели уб
рать урожай, каковы были 
климатические особенности 
года. , .

В общем,' увязать де)=1Тель- 
ность кСельхозхи.мии» с ко- 
нечны'м результато.м сель
скохозяйственного производ
ства очень сложно. Однако 
перед руководством объе'ди- 
нения открыто широкое поле 
деятельности. Пожалуйста, 
увязывайте плановую, эко
номическую и производст
венную службы, разрабаты
вайте но^.мативы, обобщай
те экономическую эффектив
ность действия удобрений, 
совершенствуйте организаци
онную структуру аппарата... 
И тогда «Сельхозхи.мия» 
станет необходимым звеном 
агропромышленного компле
кса — можно .будет ожи
дать отдачу от затрат на 
химизацию. Тем более что 
и материально-техническая 
база, и квалифицированные 
кадры, и техника в объеди
нении есть. Беда в том, что 
оно не реализует эти воз
можности. И все методы, вся 
практика работы «Сельхоз
химии» остались прежними, 
что были и в то время, ког
да эта служба входила в 
систему «Сельхозтехники».

«Сельхозхимия» осталась 
подрядчиком у хозяйств 
(причем подрядчиком нена
дежным). Но руководители

КТО В О ТВ Е ТЕ  
ЗА КАЧЕСТВО?
облсельхозуправления эти 
очевидные вещи поче.му-то 
не признают вслух. Мол, 
«Сельхозхимия» — это те
перь наше подразделение, и 
со старой меркой к нему 
подходить нельзя. А мерка 
не может быть иной, это — 
строгий, систематический 
контроль за качеством и 
направлением работ подряд
чика. Но такого контроля 
как раз и нет...

И в этих условиях пози
ция руководства ' «Об.дсель- 
хозхимии» предельно ясна: 
план — любой ценой! Его 
подразделения и «дают пла
ны»: тонны, гектары, кило
метры. Причем качество ра
бот почти не интересует. 
Вот и получается, что по
ставленная в этом году сов
хозам Томского района из
весть (около 20 тысяч тонн) 
сваливалась на богашевской 
базе в одну кучу, хотя она 
и была трех сортов с разной 
стоимостью (от 2 до 6 руб
лей) и с разным содержани
ем дер^ствующего вещества. 
Но подобная пересортица не 
испугала и не удивила агро
номов «Сельхозхимии»: ведь 
известкование проводится не 
за счет средств хозяйств, а 
за счет государственного 
бюджета...

В резул({тате одни участки 
поля в хозяйстве произве
сткованы больше, чем нуж
но, а другие остались кис
лыми. Таксие, например, на
блюдается в Асиновском рай
оне. Отряды районного объ
единения вывозят торф на 
поля только вдоль авто
трассы; так проще. По 
своему усмотрению перего
няют транспорт из одного 
хозяйства в другое, не счи
таясь ни с какими догово
рами.

Не удивительно, что год 
назад облисполком был вы
нужден обсудить вопросы 
крайне плохого качества ра
бот, выполняемых Богашев- 
ским межрайобъединением. 
Однако это уже постфактум, 
а поля испорчены не на 
один год вперед.

Можно назвать целый ряд

нарушении и приписок в 
«Сельхозхимии». Например, 
проверкой в прошлом году 
обнаружено только явных 
приписок не одна сотня ты
сяч тонно-километров...

Безответственно относятся 
к удобрениям на торговых 
базах — Богашевской и 
Асиновской. Прямо с же
лезнодорожных путей туки 
отправляют в хозяйства под 
открытое небо. Хотя на са
мих базах склады (а их 
е.мкость только в Богашеве 
на 20 тысяч тонн) стоят 
пустые. Неоднократно и рай
онные управления сельского 
хозяйства, и областная аг
рохимлаборатория обраща
лись к руководителям об
ластного и районных объе
динений — В. М. Крессу, 
А. К. Биндерису, В. В. Ду- 
ридивко, Э. В. Калинину—с 
просьбой сохранить к посев
ной в этих пустующих .скла
дах хотя бы россыпь цен
нейших гранулированных 
фосфоросодержащих удобре
ний, но... никакого толку.

Хотя существующие по
ложения о поставках, инст
рукции Минсельхоза СССР 
обязывают торговые базы 
хранить удобрения на своих 
складах до момента внесе
ния в почву. Причем без до
полнительной оплаты. Сама 
оплата за хранение уже вхо
дит в торговую наценку баз; 
за каждую переработанную 
тонну они предгЬявляют хо- 
зяйства.м счет на 8,2 рубля. 
Эта сумма вк.лючает оплату 
разгрузки удобрений из ва
гонов, их штабелевку, амор
тизацию складов, перегруз
ку в автомашины и транс
портировку удобрений в хо
зяйства. А  фактически объ
единение только перегру
жает удобрения из вагонов 
в автомашины и транспор
тирует их. Так ему выгод
нее.

Такой пО'Дход к делу ина
че как рваческим не назо- 

■ вешь.
Пока не отработана систе

ма материальной заинтере
сованности подрядчика в

конечном результате сель
скохозяйственного производ
ства — необходим система
тический контроль за каче
ством всех его работ. Кто 
должен осуществлять этот 
контроль? Кто уполномочен 
действенно вмешиваться в 
ход исполнения технологи
ческих приемов, администра
тивно, морально и матери
ально влиять на качество 
работы подря)^чиков? Такой 
контроль возложен на кол
лективы агрохимлаборато
рии. Но парадокс в том, что 
эти лаборатории подчинены 
теперь «Сельхозхимии». 
Правда, формально многие 
пункты работы объединения 
(качество, комплексная хи
мизация нолей и пр.) его 
председателем- В. М. Крес- 
со.м включены в план работ 
и райобъединений,. и агро
химлаборатории. Но только 
на бумаге...

В районах областная ла
боратория представлена 
штато.м районных агрохи
миков. Теперь эти агрохи
мики — не контролеры ка
чества, а представители 
райобъединений, также за
интересованные прежде все
го в выполнении объедине
ниями планов в рублях, ки
лометрах... Так им спокой
нее. Подобное происходит и 
в самой агрохимлаборатории. 
Руководители «Сельхозхи
мии»" приветствуют только 
умение сотрудников лабора
тории обходить «острые уг
лы» и не поднимать «щекот
ливые вопросы», тихо вы
полнять свои планы по об
следованию, по составлению 
проектно-сметной докумен
тации на внесение удобре
ний. Оно и понятно: за со- 
ставл^ение документации с 
хозяйств берутся немалые 
деньги. Поэтому в нее часто 
включаются лишние тонны, 
лишние гектары.

Обязательным этапом в 
работе по составлению доку
ментации должен быть ав
торский надзор. Но возмоя^- 
ности проведения надзора у 
проектантов ограничены. И 
лаборатория не в состоянии 
проконтролировать качество 
работ в каждом совхозе, на 
каждом поле, И это , пере- 
пор5Фается районному зве
ну, которому до качества 
нет дела. Получается замк
нутый круг безответственно
сти.

А. ШЕПЕЛЕВ.
агрохимик, нештатный
инспектор областного ко
митета народного конт

роля.
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Б Е Н З И Н  

Н А  З А В Т Р А
Не веяний кр а тч а й ш и й  путь  

сам ы й рациональны й для 
гр узо в о го  автомобиля. В ажно, 
чтобы  не пустовал ку зо в  ма
ш и н ы . Такое правило ijoM ora- 
ет водителям второго К уй б ы 
ш е вско го  грузовоГ|Р автотранс
по р тно го  пред приятия (АТП) 
не тол ько  успеш но вы полнять 
планы  перевозок, но и с у 
щ ественно э ко но м и ть  горю чее. 
В прош лом  году хозяйство 
сберегло 150 тонн  бензина, а 
за три  месяца этого  — более 
50 тон н . Это почти три  пр о 
цента- линейной нормы,^ счита 
ю щ ейся очень ж е стко й .

К аж д ы й  новы й м а рш р ут  
а и х  у  пред приятия , об сл уж и 
ваю щ его новостро йки  К уй б ы 
ш ева, немало — осваиваю т 
сначала самые опы тны е води
тели. Они вы бираю т п уть , по 
зволяю щ ий  до м иним ум а све
сти холостой пробег м аш ины . 
В хозяйстве хорош о знаю т, 
где и ка ко й  гр у з  м ож но взять 
по путно . У читы вается пр и  вы- 
боре м а рш р ута  и рельеф до
роги , и ее '  з а гр у н ^н н о с т ь , и 
вы нуж д ен н ы е  остановки .

При подведении итогов  со
ревнования водителей нема
лую  роль и гр а ю т  записи , сде
ланны е д еж урн ы м  м ехаником  
в ко н ц е  смены . Они ф и кс и р у 
ю т по каза ния  спидом етра, ос
та то к  го рю че го  в баках, вре
мя возвращ ения м аш ины  в 
п а р к . В последние годы воз
н а граж д ени е  за эко но м и ю  го 
р ю чего  и вы сокие результаты  
в соревновании стало настоль
ко  ощ утим ы м , что на м аш инах 
перестали «вы ходить из
строя» спидом етры .

БЛАГОУСТРОЙСТВО —ЗАБОТА ОБЩАЯ

К О Н Е Ц  В Е Н Ч А Е Т  Д Е Л О
Летом прошлого года по 

улице Карла Ильмера в пер
вом микрорайоне Каштана 
в квадрате домов №№ 15— 
23 проведена большая бла
гоустроительная работа. Во 
дворе заново асфальтирова
ны подъездные пути и до
рожки, сделано много ин
тересных сооружений на 
детской игровой площадке, 
отремонтированы подъезды 
домов, покрашены здания.

Двор украсили пушистые 
елочки, ряоины, кустарник. 
Возле домов появились ска
мейки, покрытые лаком. Те
перь приятно выйти во 
двор, подышать свежим воз
духом, полюбоваться ухо
женными клумбами, на ко
торых вскоре зацветут раз
ные цветы.

Очень любят свою пло
щадку дети. Они готовы це
лыми дня.ми качаться на ка
челях и подвесном бревне, 
взбираться на горку, бегать 
по деревянным брусьям и 
мостику.

Красиво смотрится подъ
ем к дб.мовой кухне между 
домами №№ 13 и 15. Лест
ница здесь с двух сторон от
делана гранитом, площадка, 
ведущая к домовой кухне, 
выложена большими бетон
ными плита.ми.

Проведенное благоустрой
ство очень нравится жите
лям. Мы чувствуем подлин
ную заботу о людях, и осо
бенно приятно, что все это 
сделано, когда наша страна 
готовится к празднованию 
60-летия образования СССР.

Хотелось бы сделать и не- 
ско.дько замечаний. Бетон
ный слив для дождевой во 
ды рядо.м с домом № 15 
спроектирован неправильно. 
Горловина слива проложена 
под землей, остальная — и 
большая часть — на поверх
ности. Подземная труба по
стоянно засоряется, все ве
сенние и летние дождевые 
воды с улицы устремляются 
во двор. Выйдешь из дома

еженедельно в среду веде.м 
прием избирателей. Почти 
все депутаты показывают 
пример общественной актив
ности. Почти... Не оговорил 
ся. Иные забывают о силе 
этого самого личного приме 
ра, о том, что они не просто 
должны, а обязаны быть хо- 
роши.ми общественниками, 
без скидок выполнять все то, 
что предусмотрено Законом 
о статусе депутата. Помнит 
ли об этом, скажем, автомат
чик Владц.мир Мелимук? Не 
часто вижу его на заседании 
депутатской группы, не ве
дет он прием. Никаким ав
торитетом такой депутат, по
нятно, не пользуется. А  если 
он еще вдобавок попадает в 
вытрезвитель...

— Не понял ты ответствен
ности, Владимир, — прямо 
сказали товарищи, обсуждая

поведение Мелимука на пар 
тинном собрании, — не тот 
показываешь пример людям.

А происходит такое, ду
маю, потому, что полуфор 
мально иногда ведется вы
движение кандидатов в де 
путаты. Тс, кто дал согласие 
баллотироваться, избирают 
ся зачастую автоматически 
—• не побеседуем обстоя 
тельно с человеко.м, не 
разъясним ему всей ответ
ственности, не посгнтересу- 
емся, готов ли он принять 
ее. Наконец, не всегда на, 
страивае.м на это.

Хочу обратить внимание 
на качество, которое очень 
важно для депутата. Прин
ципиальность. В' ре.монтной 
грз-ппе не было подъе.мни- 
ка. Тяжелые грузы, детали 
принимать и перемещать 
было неудобно. Вместе с 
депутатом Е. А. Кекселсм 
побывали у начальника це
ха, главного .механика, ди
ректора, объясняя руководи
телям, что подъе.мный меха
низм необходим. Теперь он 
установлен. Труд слесарей 
значительно облегчен.

Каждому из нас надо до
рожить звание.м депутата. 
Это значит—постоянно ви
деть себя как бы со сторо
ны, взвешивать свое пове
дение, отдавать себе отчет о 
том, что на виду у людей 
каждый твой шаг, поступок.

Даже если он незначителен. 
Вспоминаю курьезный слу
чай. Рабочее время еще не 
закон-чилоА, как заядлые 
до.миношники лринялись за 
игру. Один из бригадиров 
пытался было урезонить их, 
а ему в ответ;

— Да вот са.м депутат иг 
рает, чего с нас то взять?..

Не стану- называть фами
лию того депз'тата, а было 
за него, признаться, нелов
ко.

Личный при.мер депутата 
те.м действеннее, че.м в'ыше 
уровень его общения с 
людьми. Надо уметь paoq  ̂
тать с ни.ми. И в этом де
путатам, особенно молодым, 
следует оказывать помощь. 
■Учить их. Хотя выполняю 
депутатские обязанности 
шестой созыв подряд, по- 
прежне.му с интересо.л! посе
щаю школу молодого депу
тата при горисполко.ме. Для 
новичков она незаменима, 
дает много инфор.мации. А 
хорошо информированный 
депутат и увереннее, и ини
циативнее.

Имеет смысл использовать 
дрз'гие формы з’чебы депу
татского актива, особенно 
отчеты молодых депутатов. 
Пора бы лучше снабжать 
нас справочной литературой, 
сведениями о яшзни города. 
Люди обращаются за по
мощью, просят что-.дибо

разъяснить, а ответить на 
вопрос иной раз — , целая 
проблема.

Надо лучше воспитывать 
у депутатов стремление по
казывать добрый пример. 
Эффективен в этом смысле 
последовательный контроль 
ко.ммунистов за работой 
депу'татов. Ссылаясь на за- 
и.ятость, пытался было от
махнуться от общественных 
поручений бригадир сборщи
ков Н. И. Каширин. Парт
бюро завода заслушало от
чет коммуниста, принципи
ально указало ему на не
правильную позицию. Сей
час Николай Иванович, так 
сказать, «наверстывает» упу
щенное, активный депутат.

Мне вновь оказано высо
кое доверие: выдвинут кан
дидатом в депутаты Том
ского городского Совета. 
Напряженная, ответственная 
работа будет продолжена. 
Многие из депутатов нач
нут ее вйервые. Важно, 
чтобы они с самого начала 
осознали и правильна оце
нили роль личного примера 
в любо.м деле. От этого в 
значительной степени зави
сит то, что мы называем 
емкими словами «оправдать 
доверие».

А.‘ ЛЮТЬКО,
слесарь цеха пневмоин
струмента ТЭМЗа, депу

тат горсовета.

Е ж д у н а р о д н а я

н ф о р м а ц и я  ч

п о з и ц и я  И Н Д И И

ПОЛНАЯ ПОДДЕРЖ КА 
П Р О Г Р А М М Ы  М И Р А

— и сразу в лужу. Колод
цы возле дома № 25 по ули
це Карла Ильмера тоже все 
время засоряются, в них 
всегда стоит вода. И колод
цы не закрыты. Все это 
вроде бы мелочи, а портят 
настроение многим людя.м.

И еще об одном хотелось 
сказать. Пассажиры трол
лейбусов и автобусов идут 
к своим домам через бере
зовую рощу. Здесь даже при 
маленьком дожде ноги не 
вытащишь из грязи. Обходя 
лужи, люди ломают моло
дые посадки. Следовало бы 
и эту тропинку благоустро 
ить, тем более что в ней 
всего-то метров сто.

Русская народная послови 
ца говорит, что конец вен
чает дело. Мы надеемся, 
что Ленинский комбинат 
благоустройства учтет наши 
пожелания и устранит не
достатки.

Н. ПОПОВ.
г. Томск.

БЕРЛИН. Полная поддер
жка внешнеполитической 
Программы мира yia 80 е го
ды, принятой на XXVI съез
де КПСС, и новых мирных 
инициатив, выдвинутых Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым, бы
ла выражена на состоявшей
ся здесь встрече делегаций 
Демократической крестьян
ской партии Германии 
(ДКПГ), Болгарского зем
ледельческого народного 
союза и Объединенной кре
стьянской партии ПНР, ко
торые участвовали в работе 
XI съезда ДКПГ.

В принятом На встрече 
совместном заявлении под
черкивается, что миролюби
вая ленинская-, внешняя по- 
лгттика Советского • Союза, 
его политическая, экономи
ческая и военная мощь, ра
стущее влияние СССР и 
других стран социалистиче
ского содружества на меж
дународную политику — все 
это создает непреодолимые 
препятствия на пути импе
риалистической политики.

Участники встречи реши
тельно осудили курс на кон
фронтацию и гонку воору-

ПОЙМАНЫ С 

.ПОЛИЧНЫМ
ВАРШАВА. Министерство 

иностранных дел ПНР объя
вило «персона нон грата» 
американских дипломатов— 
первого секретаря посольст 
ва США в Варшаве Д. Го
варда и атташе по науке 
этого посольства Д. Джеро- 
лиса.

Как сообщило агентство 
ПАП, эти лица занимались 
деятельностью, противореча
щей их дипло.матическому 
статусу. Они были уличены 
на .месте преступления в 
момент передачи им мате
риалов, зат'рагивающих ин 
тересы Польской Народной 
Республики.

Агентство указывает, что 
арестован научный сотруд
ник института основных 
проблем техники Польской 
акаде.мин наук Р. Герчинь- 
ский, который передавал 
эти материалы американ
ским дипломатам.

жений, проводи-мый наибо
лее агрессивны.ми силами 
империализ.ма, прежде все
го США и их союзников по 
НАТО, и от.метили, что ре
шение НАТО о размещении 
американских ядерных
средств средней дальности 
в Западной Европе подры
вает процесс разрядки на- 
прянсенност.и, представляет 
серьезную угрозу делу ми
ра в Европе и во всем мире.

Переговоры об ограниче- 
тти вооружений и разору- 
>кении, последовательный 
курс на мирное сосущество
вание государств с разлйч- 
ным общественным строем, 
подчеркивается в заявлении, 
— единственная разумная 
альтернатива авантюристи
ческой политике нынешней 
ад.министрации США.

Делегации реш1-1тельно от
вергли ' вмешательство США 
и других стран НАТО во 
внутренние дела народной 
Польши. Они подчеркнули, 
что и.мпериалистическая по
литика угроз и бойкота, на
правленная против Поль
ской Народной Республики, 
Советского Союза и других 
социалистических стран, — 
грубое нарушение междуна
родного права, угроза меж
дународной безопасности.

ДЕЛИ. Правительство Ин
дии поддерживает права Ар
гентины на Фолклендские 
(Мальвинские) острова, за
явил в Кананнуре (штат Ке
рала) министр иностранных 
дел П. В. Нарасимха Рао. 
Эта ПОЗИЦ7ГЯ Индии, подчер
кнул он, не только офици
ально объявлена, но и дове
дена до сведения прави
тельств стран Движения 
неприсоединения.

Индийская общественность, 
центральная печать высту
пают с рещительным осуж- 
дение.м действий Англии в 
Южной Атлантике, а так
же позиции, занятой в свя

зи с конфликтом админист
рацией . США. «Поощряя 
вооруженные акции Лондо
на, Соединенные Штаты, — 
отмечает близкая к прави
тельственным кругам Индии 
газета «Нэшнл геральд», — 
преследуют цели обеспече
ния собственного экономиче
ского и политического дик
тата в данном районе зем
ного шара».

Пример с Фолклендскими 
островами позволил странам 
Латинской Америки еще раз 
убедиться в том, что на пер
вое место Вашингтон ставит 
союз со своими партнерами 
по НАТО, указывает газета.

С о х р а н я е т с я  
напряженная обстановка

БЕЙРУТ. В Ливане сохра
няется напряженная обста
новка. За прошедшие сутки 
самолеты ВВС Израиля 
многократно вторгались в 
воздушное пространство 
страны, совершали разведы
вательные полеты над Бей
рутом и другими района.ми. 
Сегодня ночью военные ка
тера Тель-Авива предпри
няли попытку приблизить
ся к ливанскому побережью 
в районе города Дамур, но 
были отогнаны" огнем бере
говой артиллерии. Отмеча
ется интенсивное наращива
ние израильского военного 
присутствия в районе, конт
ролируемом южно-ливански
ми ■ сепаратистами. По сооб
щениям агентств, туда вве
дены дополнительные меха
низированные и бронетанко
вые части.

В ливанских кругах не 
скрывают тревоги, что Изра

иль намерен в ближайшее 
время осуществить широко
масштабное вторжение в 
Ливан. Как заявил министр 
иностранных дел страны 
Ф. Бутрос, нападенх^е изра
ильской авиации на ливан
ские населенные пункты, 
проведенное 9 мая, указыва
ет на планы Тель-Авива 
расширить агрессивные дей
ствия против республики. 
В связи с очередной вар
варской бомбардировкой Ли
вана состоялось заседание 

/руководства ливанских на
ционально - патриотических 
сил. В опубликованном за
явлении отмечается, что на
падение является прелюдией 
к непосредственному воору
женному вмешательству 
Израиля во внутренние де
ла страны с тем, чтобы до
биться осуществления аме- 
рхгкано-израильских планов 
и втянуть ее в кэмп-дэвид- 
скую сделку.

Шпион арестован
Пакистанский шпион был 

арестован силами безо
пасности Индии в городе 
Гандхидхам (штат Гуджа
рат). Как сообшает инфор
мационное агентство ПТИ, 
он занимался сбором разве
дывательных данных, дей
ствуя под видо.м офицера 
индийских ВВС. Местная 
печать указывает, что за по
следнее время Пакистан 
заметно активизировал про
иски в пограничных райо
нах Ин-дии. В штаты Джам- 
.му и Кашмир, Пенджаб, 
Раджастхан, Гуджарат засы
лается агентура, перед кото
рой ставится задача не 
только получения шпион- 
CK0J1 информации, но и ока
зания поддержки сепара
тистским элементам и реак- 
ционны.м группировкам, раз- 
л-гигающим религиозно-об
щинную рознь.

Н а  и р а к о - и р а н с к о м  ф р о н т е
БАГДАД. Продолжаютс.ч 

напряженные бои на юж- 
но.м участке фронта у горо
да Хорремшехр, где иран
ские войска начали наступ
ление в ночь с 9 на 10 мая. 
Главное военное командова 
ние Ирака сообщило в оче
редном ко.ммюнике, что 
иракская сторона отразила 
наступление противника, на
неся ему тяжелые потери в 
живой ехтле и технике.

Вчера утром иракские 
войска предприняли контр
наступление в этом районе. 
Ожесточенные бои, указы
вает иракское командова
ние, продолжаются.

Сообщается, что иракская 
авиация постоянно наносит 
удары по противнику в рай
оне боевых действий. В 
частности, вертолеты унич
тожили вчера 23 танка, 8 
бронетранспортеров и 16 
грузовиков.

Иракская печать сообщает 
об отправке на фронт но
вых частей народной армии 
(ополченхгя) из различных 
провинций страны. •

ТЕГЕРАН. В распростра
ненной сводке объединенно
го штата вооруженных сил 
Ирана и центрального шта
ба корпуса «стражей ислам

ской революции» сообщает
ся, что вчера во второй по
ловине дня иранцы окружи- 
ли и полностью уничтожи
ли танковый батальон lO-xi 
иракской бронетанковой 
бригады. В течение двух 
предыдущих суток, отмеча
ется в сводке, было уничто
жено более 100 иракских 
танков и бронетранспорте
ров. В ходе наступления 
полностью уничтожена пе
хотная бригада противника, 
тяжелые потери нанесены 
48-й пехотной и 10-й броне
танковой бригадам иракской 
армии.

В А Р В А Р С К О Е  О Р У Ж И Е
ВАШИНГТОН. Запасов 

нервно-паралитичесхшго га
за, и.меющихся в арсеналах 
хи.мического оружия США, 
достаточно для того, чтобы 
«убить всех мужчин, жен
щин и детей на планете», 
пхгшет газета «Вашингтон 
пост». Однако, подчеркивает 
она, «этого недостаточно для 
президента Рейгана, кото
рый ратует за производство 
бинарного химического ору
жия». Проталкивая это но
вое варварское оружие, при
менение которого наверня
ка привело бы к массовы.м 
жертвам среди мирного на
селения, отмечает газета, 
Пентагон утверждает, что 
оно является еще одним 
средством «сдери<изания».

США, подчеркивает «Ва

шингтон пост», уже и.меют 
в Западной Европе значи
тельные запасы химически.х 
боеприпасов. Намерение же 
разместхгть там еще больше 
такого “ оружия вызывает 
широкое движение протеста.

НЬЮ-ЙОРК. Вашингтон
ская администрация, взяв
шая курс на массированную 
подготовку к химической 
войне, намерена форсиро
вать наращивание и без то
го огромных арсеналов вар
варского оружия. Такое 
признание явствовало из за
явлений генерал-майора 
Н. Фалвил’ера, возглавляв
шего в министерстве ар.мии 
управление по ядерному и 
химическому оружию.

Прини.мая участие в бесе
де за круглым столо.м, ор
ганизованной газетой «Нью-

Йорк тайме», генерал ци
нично заявил, 'что Пентагон 
относится к химической вой
не, как «любой другой вой
не, в которой бывают жерт
вы».

Сделал он это заявление 
в ответ на замечание о том. 
что в случае применения 
хи.мических вооружений чис
ло жертв среди граждан
ского населения будет в 20 
раз выше, чем среди воен
нослужащих, непосредствен
но  ̂ участвующих в боевых 
действиях. Однако Фалви- 
лер не скрывал, что ва- 
шингтонские стратеги ни
сколько не задумываются о 
катастрофических последст
виях, которы.ми может обер
нуться для человечества 
развязывание химического 
конфликта. .

НЕБЫВАЛЫЕ БАРЫШИ ДЛЯ МОНОПОЛИИ
НЬЮ-ЙОРК. Курс ад.мини

страции Р. Рейгана на без- 
удеря«ное наращивание не
производительных военных 
расходов, до предела обост
ряя экономические пробле
мы СЩА, в то же самое 
время оборачивается небы 
валыми барышами для мо
нополий военно-промышлен
ного комплекса.

По сведения.м а.мерикан-

ской печат1{, чистые при
были одного из ведущих 
подрядчиков Пентагона — 
ко.мпании «Грумман» под
скочили в перйо.м квартале 
нынешнего года по сравне
нию с тем же периодом 
прошлого года сразу на 41 
процент. На 43 процента 
возросли барыши корпора
ции «Юнайтед текнолоджис 
корпорэйшн», на 17 процен

тов — «Макдонелл — Дуг
лас».

Хотя ближайшее будущее 
не сулит ничего хорошего 
американской экономике, 
переживающей период за- 
тяясного спада, пишет га
зета «Уолл-стрит джорнэл», 
корпорациям военно-про
мышленного комплекса по
добная перспектива не угро
жает.
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HA МНОГИХ СПОРТИВ- 
■НЫХ ПЛОЩАДКАХ ТОМ
СКА ПРОШЛИ МАССОВЫЕ 
ЛЕГКОАТЛ Е Т И Ч Е С К И Е  
ПРАЗДНИКИ, ПОСВЯЩЕН-

НЫЕ ДНЮ ПОБЕДЫ. КА- 
МЕРА НАШЕГО НЕШТАТ
НОГО КОРРЕСПОНДЕНТА 
А. ПЕТРОВА ЗАПЕЧАТЛЕ

ЛА МОМЕНТ СОРЕВНОВА
НИЙ В ЭСТАФЕТЕ 10X1.000 
МЕТРОВ, ПРОХОДИВШЕЙ 
НА СТАДИОНЕ «ТРУД».

Н О В Ы Е  K H P i r a_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Т О М С К

п о э т и ч е с к и й
||

Такую книжечку подер
жать в руках — и то нас
лаждение. В густо-синем 
матерчатом переплете с ри
сунком То.мска на металли
ческой пластинке обложки, 
с репродукциями лучших 
работ то.мских художников 
о . своем городе — она вы
глядит торжественно. Сбор
ник привлекает обещанием 
поэтической исповеди, кол
лективного письма тех. в 
ком дар любви соединен с 
даром выражения, с душев
ной привязанностью к го
роду, стоящему над сереб
ряной Томью.

Читатели, книголюбы, осо
бенно любители миниатюр
ных изданий встретили 
■книжку восторженно.

Об этом уже говорилось 
(«Красное знамя», 23 марта) 
в расширенной информа
ции Г. Рудя. Разделяя с ав
тором информации радость 
по поводу в-ыхода необхо- 
ди.мой и долгожданной кни
ги, хотелось бы — и в  этом 
есть настоятельная необхо
димость — продолжить раз
говор.

йстория и современная 
жизнь Томска дают возмож
ность создать и хороший 
поэтический сборник, и да- 
г;-'ё поэтическую антологию. 
Томск — город самобытный, 
с ним тесно связаны судь
бы многих поэтов прошлого 
-J.- наших современников, на
пример, Н. Ядринцева, ко- 
-орого звали «сибирским 

Г'ерценом». И. Кущевского, 
В, Куйбышева, Ф. Лыткин-а, 
П. Драверта, С. Синегуба, 
А. Богданова, И. Тачалова, 
Т. Тимкки, Е. Березницкого, 
И. Рождественского. Е. Стю
арт, П. Антокольского, Ва
дима Иванова, Г. Николае
вой. И. Гофф и других.

Конечно, не у каждого 
есть их стихи о Томске. Но 
ведь и в сборнике «Над 
Томью серебряный го
род» ■ многие произве
дения никак, не ' свя
заны е те.мой. Это подтверж
дают. например, по-своему 
интересные стихотворения 
Л. Чемезовой «Тополицы», 
«Городская весна», А. Сау- 
лова «Весенние этюды», 
«Ночная вахта» (в нем упо
минается Томь-река. но речь 
идет о заводах Кузбасса), 
Л. Черкоморцева «Лесо
сплав», В. Казанцева «Ког
да расставаться ^ с городом 
буду», ,А. Казанцева «Студ- 
городок» (последние два мо
гут быть отнесены к любо
му городу, в котором есть 
вузы). Стихотворение Ст. Фе
дотова «Старая улица» и во
все не и.меет к Томску от
ношения. В нем главная по
этическая реалия — таблич
ка, найденная на старой 
улице: «На жести гнутой и 
рябой я пальцем проследил 
несмело: «Здесь в тысяча... 
(все заржавело) был пер- 
В1ЛЙ... баррикадный бой...». 
В Томске же, как достовер
но известно, ни в годы пер
вой русской, ни в годы фев-

ЗАПАДНО - СИБИРСКОЕ 
ИЗДАТЕЛЬСТВО В СУВЕ
НИРНОМ ОФОРМЛЕНИИ 
(ХУДО Ж Н ИК Е .Ф . ЗАЙ Ц ЕВ) 
ВЫ ПУСТИЛО СБОРНИК СТИ
ХОВ О ТОМСКЕ (СОСТАВИ
ТЕЛИ СТАНИСЛАВ ФЕДО
ТОВ И ЛЮ ДМ И ЛА  Я КОВЛЕ
ВА).

ральской революций барри
кадных боев не происходи
ло.

Таким образом, главный 
просчет составителей в том, 
что не определен, а пото
му и непонятен критерий 
отбора произведений для 
сборника. Томск упоминает
ся в стихах А. Вознесен
ского, Л. Ошанина, Вяч. Куз
нецова, И. Фонякова и мно
гих других известных со
ветских поэтов, но в этой 
книге’ их, нет. Зато есть от
кровенно слабые стихи 
С. Белоярова «Политиче
ские», «Начинают улицы 
светлеть», Б. Тучина «Вос
поминания о Томске» (у ав
тора есть стихи гораздо луч
ше), А. Гусева «Прощаль
ное», А. Камратова «Ж ел
тый звон», В. Кудрявцевой 
«Над Томью», «41-й год»...

Очень хорошо, что в на
чале сборника — стихотво
рение декабриста Г. С. Ба- 
тенькова «Надежда», напи
санное в 1846 году, когда 
«город юный и живой» да- 

, вал поэтз' веру «долго жить» 
и возбудить «отвыкшую лю
бовь». Но за ним следует 
стихотвооение Николая Лит
вина «Река», посвященное 
безымянной реке, да и ав
тор тоже безы.мянен потому, 
что его фамилия ничего не 
говорит ни литературоведам, 
ни историкам. Это, видимо, 
псевдоним одного из ссыль
ных литераторов прошлого 

-века. Но ’ кого? Вряд ли 
знают об этом составители.

Загадочно и другое имя 
— П. Блкновский. Еще одик 
автор приводится < и вовсе 
под инициалами Ф. В. Если 
бы составители потрудились 
над расшифровкой, они смо
гли бы указать в сноске, 
что стихотворение это при
надлежит другу А. Желябо
ва Феликсу Волховскому, 
журналисту, сосланному в 
Томск.

Конечно, создание антоло
гии дело трудоемкое, кро
потливое, требующее под
линно научного подхода. Но 
ведь такого же подхода тре
бует и . составление поэтиче
ского сборника о любимом 
городе. Поэзия — самая 
задушевная форма человече
ского общения. Она не выно
сит механического, равно- ■ 
душного к себе отношения. 
Сборнику непременно следо
вало предпослать вступи
тельное слово, сопроводить 
его примечаниями или крат-, 
кими биографическими спра- 
вка.ми. Необходима датиров
ка всех без исключения 
произведений, ведь написа
ны они в разных условиях 
поэтами разных поколений

и профессионального уровня.
Ничего этого не сделано, 

поэтому ■ книга получилась 
собранием произвольно . по
добранных стихотворений, 
где на равных соседствуют 
произведения значительные 
и случайные, слабые в ли
тературном отношении. До
садно, конечно, но .многие 
читатели ощутят дефицит 
историке - филологической 
культуры. В итоге — иска
жен облик города, занижен 
его духовно-исторический и 
современный поэтический 
потенциал. В сборнике не 

■ нашел отражения Томск 
современный, с его высоким 
научным и творческим по
тенциалом, с прогрессивны
ми устремлениями лучшей 
части рабочей интеллиген
ции, с полетом студенческой 
молодости, со всем те.м, что 
уловил А. Вознесенский, 
когда в обращенном к Мая 
ковскому поэтическом моно
логе поставил То.мск в ряд 
самых прогрессивных и тре
бовательных аудиторий стра
ны;

И, когда мы выходим 
На стадионы в Томске 
или на рижские

Лужники,
• Вас понимающие

потомки
Тянутся к завтрашни.м 

сквозь стихи.
■увы, этой гражданствен

ной высоты читатель не 
ощутит. В сборник вошли 
далеко не все поэты, так 
или иначе отразившие ду
ховный уровень разных 
студенческих поколений. 
•За пределами книги и Ва
дим Иванов, и Сергей За- 
плавный, и Геннадий Юров 
с его поэмой «Альма Матер» 
о Томском университете, и 
Валентин Шушарин, чья не
простительно искаженная 
строчка из «Томского валь
са» стала заглавием книги. 
Вовсе не лучшими своими 
произведениями представ-яе- 
ны Василий Казанцев, Бо
рис Овценов, которому, к 
большому его смущению, 
вообще приписано чужое 
стихотворение.

Как видите, в этом по 
существу первом поэтиче
ском сборнике о Томске, в 
этом местами искреннем и 
изящном коллективном
письме о любви, которое не 
может когда-либо закон
читься, все-таки достаточно 
много огорчений, пробелов и 
ошибок.

И говорить об это.м надо 
хотя бы потому, что томи
чам необходим не просто 
сборник стихотворений  ̂о 
Томске, но поэтическая ан
тология, изданная массовым 
тиражо.м, и не в миниатюр
ном, а в обычном исполне
нии. Только тогда она дой
дет до школ, . вузов, пред
приятий, до коллективов 
художественной самодея
тельности, словом, до всех, 
кому так необходима.

Р. КОЛЕСНИКОВА, 
допент ТГУ.

епорт
ТУР НАЧАЛИ 

С Н И Ч Ь Е Й
Футболисты ЦСКА в пер

вом матче десятого тура 
чемпионата страны И мая 
в Москве сыграли вничью— 
1:1 (1:1) с ко.мандой «Зенит».

Счет открыл армеец 
Штромбергер, а через не
сколько минут ленинградец 
Чухлов сравнял результат.

(Корр. ТАСС).

М е д а л ь -з а  победу

МЮНХЕН. На чемпионате 
мира по боксу идут чет
вертьфинальные бои, победа 
в которых приносит как ми- 
ниму.м бронзовую медал1«. 
14з четырех советских спорт
сменов, выступивших в пер

вый .день, трое убедительно 
выиграли по очкам: Виктор 
Мирошниченко у Думитру 
Ч-ипере из Румынии, Серик 
Конакбаев у Натале Скаре- 
лато из Италии и Алек
сандр Ягубкин у Пеки 
Джевдета из Югославии.

Юрий Торбек все время 
на равных вел бой с Ира
ном Барклаем из США, но 
на последних секундах про
пустил с!-1льный удар, и 
судья .зафиксировал нокда
ун. Арбитры назвали побе
дителем американца. ■ 

(Корр. Т'АСС).

ВНИМАНИЮ АВИАПАССАЖИРОВ
Томское агентство Аэро- 18 и 25 .чая будет вьшол- 

флота извещает о том, что нен дополнительный рейс

№ 196 до Москвы. Вылет 
самолета из Томска в 17.05 
(время московское). - '

Разве можно быть рав
нодушным, когда жизнь 
людей, тем более детей, 
находится в опасности. 
Поэто.му понятна тревога 
читателя газеты Л. Е. 
Косицкого, крайне обеспо
коенного обстановкой на 
пешеходаом переходе 
около школы № 42: води
тели здесь почти никакого 
внимания КС обращают на 
знаки, которыми обозна
чен этот переход. Редко 
можно увидеть на улице 
Елизаровых и сотрудни
ков госавтоияспекции, на
водящих порядок. 

Думается, что автор пись
ма прав в том, , что знаки 
существуют не для украше
ния улиц и дорс)г. Понятно 
также, что около каждого 
знака не поставишь по ра
ботнику -милиции, хотя ав
торитет знака должен под
держиваться не только уое- 
ждение.м, но и принуждени-
е.м. О системе работы по 
предупреждению дорожно- 
транспортных происшествий 
по просьбе редакции расска
зывает заместите<ть началь
ника областной ГАИ Вяче
слав Яковлевич Тарасенко:

— Намй изучено письмо 
Л. Е. Косицкого. Факты, 
конечно, достоверны. Да и 
статистические данные о 
ДТП подтверждают, что не 
везде на улицах и дорогах 
водители соблюдают прави
ла движения, кое для кого 
дорожные знаки — не указ. 
Мы, безусловно, задержива
ем нарушителей, наказыва
ем их, о их проступках из;

Интервью с письмом в руках

АВТОРИТЕТ ЗНАКА
вещаем трудовые коллекти
вы. И все-таки обстановка 
на улицах То.мска остаетс.ч 
напряженной. Это в первую 
очередь связано с тем, что 
узкие магистрали старинно
го сибирского города не рас-' 
считаны на сегодняшнюю ин
тенсивность движения. Что
бы одновременно с реконст
рукцией улиц резко увели
чить их пропускную способ
ность, мы ежегодно обнов
ляем разметку, устанавли
ваем новые светофюры, вне
дрили авто.матизированную 
систему управления движе
нием. Сигналы светофоров 
города на двенадцати пере
крестках включаются и вы
ключаются электронно-вы
числительной машиной. В 
ближайшие два-три года чи
сло таких перекрестков воз
растет до сорока пяти. В 
создани!), системы АСУ 
город «М » нам боль
шую поддержку оказы
вает горисполком. По
нятно, что с ростом техни
ческой воорун{енности сот
рудники ГАИ имеют больше 
возможности концентриро
вать свою работу на про
филактике дорожно-транс

портных происшествий, как 
раз на том, о чем косвенно 
пишет и Л. Е. Косрщкий.

Важной проблемой обеспе
чения безопасности пешехо
дов является устройство пе
реходов. Их в городе — 98, 
обозначенных по всем пра- 
вила.м. Таи, где пешеход
ные потоки наиболее интен
сивны, установлены так на
зываемые вызывные свето
форы. Онз1, надо сказать, по
нравились томичам: удобно 
и безопасно. В ГАИ неред
ко поступают просьбы об 
установке таких светофо
ров. Но не все так про
сто, как кажется на первый 
взгляд. Вызывной светофор 
можно устанавливать лишь 
та.м, где интенсивность пе
шеходных потоков соответ
ствует нор.мативам, разра- 
ботакным в НИИ безопас
ности движения МВД СССР. 
Потому-то переходу около 
школы № 42 не повезло, 
однако там есть необходи
мые знаки. Сотрудники ГАИ, 
их общественные помощни
ки, конечно же, регулярно 
бывают на улице Елизаро
вых, как, впрочем, и на ос

тальных улицах города, на
казывают нарушителей. Сре
ди них немало водителей из 
ПАТП-3 и даже тех, чьи де
ти ходят в школу № 42.

Не всегда однако в конф
ликтах водители—пешеходы, 
которые постоянно прихо
дится разбирать сотрудни
кам ГАИ. повинны лишь 
первые. Много у нас еще 
недисциплинирюванных пе
шеходов. Вполне понятно, 
например, что даже на пе
шеходном переходе при раз- 
решающе.м сигнале светофо
ра пешеход обязан пропус
тить спецмашины со звуко
выми или световыми сигна
лами, да и в остальных слу
чаях он обязан быть вни.ма- 
тельным и, если хотите, 
предупредительным. Лишь 
на основе такой культуры 
может успешно сложиться 
взаимопонимание водителей 
и пешеходов.

Лучший совет пешеходам 
— знать правила дбижения. 
Как показывают рейды, сис
тематически проводимая 
операция «Пешеход», мно
гим томичам недостает эле
ментарных знаний. Откуда 
:ке тогда взяться культуре 
поведения на улице, взаимо- 
пони.манию с водителем?

Что касается детей, и 
именно с разговора о них 
начато интервью, то внима
ние водителей должно быть 
предельным. Школа, детский 
сад, кинотеатр, густонаселен
ный микрорайон — отсюда 
может в любой момент по
явиться ребенок, школьник. 
В каждой конкретной ситу
ации водитель все решает 
сам. ибо у него нет совет
чика в форме инспектора 
ГАИ. Зато надежный по
мощник — дорожный знак, 
■установлен он после тща
тельного изучения дорожной 
обстановки, а потому его ав
торитет незыблем.

КОНТРОЛЬ НАЧИНАЕТСЯ В ГА РА Ж Е
I Несколько лет назад мы 

создали у себя техническую 
комиссию. В ее состав во
шли наиболее квалифици
рованные и дисциплиниро
ванные водители. Возглавил 
комиссию шофер первого 
класса В. Я. Гречко. Члены 
комиссии каждый понедель
ник проверяют перед выез
дом на линию все автомо
били. Малые неисправности, 
замеченные при осмотре, 
устраняются сразу же, при 
обнаружении крупных,
авто.мобиль возвращается в 
гараж. В заключение тако
го осмотра каждому водите
лю выставляется оценка в 
настенном табеле о техни
ческом состоянии машины. 
Эта оценка учитывается при 
подведении. итогов социалис
тического соревнования, а 
потому небезразлична для 
шоферов.

В актив комиссии можно 
теперь поставить, например, 
то, что в последние три го
да срок службы автомоби
лей значительно увеличил
ся, не стало у нас так на

зываемого «железного ряда». 
В нынешнем году все ма
шины автопарка прошли 
технический осмотр с высо
кой оценкой. Но это, так 
сказать, техническая сторо
на вопроса, хотя именно ав
торитет технических конт
ролеров сыграл весьма вы
сокую роль в наведении по
рядка в эксплуатации авто
мобилей.

Чего греха таить, есть у 
нас в коллективе еще люби
тели выпить. А  ведь рабо
та — на линии, за баранкой 
машины. Поэтому, не пола
гаясь на совесть водителей, 
ввзли мы жесткий медицин
ский контроль перед выез
дом из гаража. Так что не
трезвый водитель до рабо
ты не допускается со все
ми вытекающими из этого 
факта последствиями. И 
совсем неожиданная деталь 
— при медосмотре у неко-- 
торых водители были обна
ружены заболевания, о ко
торых они не подозревали. 
Теперь эти люди лечатся 
под контролем врачей.

Особо скажу о нашей 
транспортной дружине. Сос
тоит она из двенадцати са
мых добросовестных и опыт
ных шоферов. Вот уже в 
течение четырех -лет дру 
жинники поддерживают по
рядок на дорогах совхоза. 
Патрулируем не реже одно
го раза в неделю, летом — 
чаще. Нередко вместе с на
ми выезжает директор сов
хоза А. П. Масалыкин. По
нятно, что работнки Том
ской сельской ГАИ — наши 
непосредственные наставни
ки. Дружинники ведут боль
шую разъяснительную ра
боту среди водителей и на
селения. Может быть, поэто
му в нынешнем году среди 
совхозных шоферов ни один 
не нарушил правил движе
ния. Кстати, дружинники 
большую активность про
явили при создании первич
ной организации районного 
клуба «Автомотолюбитель».

Летом мы намерены сде
лать гуще сеть патрулируе
мых трасс, чаще бывать на 
отдаленных от центральной 
усадьбы отделениях хозяй

ства. Потрудиться придется 
серьезно, ведь транспортный 
поток на дорогах совхоза с 
каждым годом увеличивает
ся. И если наши водители- 
профессионалы в последнее 
время не были участника
ми ДТП, то мотоциклисты- 
лихачи, из н.-ших сельских, 
нередко создают на дорогах 
аварийную обстановку. Двое 
таких лихачей успели уже 
побывать в авариях. Дру
жинники всех мотоцикли
стов предупредили об ответ
ственности, кое-кого наказа
ли.

В хозяйстве достаточно 
водителей. Руководство за
ботится об условиях труда 
и быта сельских тружени
ков, внимательно относится 
к их нуждам. А  потому им 
искать, где лучше, не 
приходится. Считаю, однако, 
что в стабилизации ■ води
тельских кадров сыграла 
свою роль обстановка взы
скательности и требователь
ности в коллективе, строгая 
дисциплина.

Г. ВАСИЛЬЕВ, 
заведующий автопарком 
совхоза имени 50-летия 
СССР, руководитель сов
хозной транспортной дру- 

и:ины.
Томский район.

ОПАСНЫЙ ПЕРЕХОД транспорта «53-я школа» обо- S 
рудована дорожными знаками =

I  ПОЛУЧЕН ОТВЕТ

§ Читательница газеты В. Н. жителям и особенно детям, движения транспорта по Ир- ^Пешеходный переход». =
S Башмакова и другие написали Письмо было направлено в кутскому тракту в районе Управление.ч дорожного § 
S а редакцию о то.ч, что по Ир- ГАИ. Недавно редакция по- магазина '«Ласточка» до 40 строительства разработан про- Н
I  кутскому тракту около оста- лучила ответ за подписью километров в час. а также ект реконструкции Иркутского В
= новки «53-я школа» по пеше- заместителя начальника ГАИ знаки, запрещающие движе- тракта от ул. Б. Куна до ул. §
я ходны.ч дорожка.ч и внутри Н. И. Хромина. Б не.ч сказа- ние грузового транспорта Лесной, предусматривающий S
I  микрорайона «разгуливает» но: «ГАИ УВД обязало СМЭУ внутри микрорайона от у.г. строительство кольцевой раз- =
I  грузовой автотранспорт, соз- установить дорожные знаки, Б. Куна до поста Г.АИ. вязки и пешеходного подзс.ч- §
= давая тем самым опасность ограничивающие скорость Остановка общественного ного перехода^. i
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13 мая. «Сцены в доме Ж ел
ейны х»  — 19-30.

14 мая. «Золотой слон» — 
19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

14 мая. «Ж естокость» — 18. 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

13 мая в пом ещ ении  Д К  
«Авангард» «Моя тещ а» — 
19-30.

ip s a i is m ii i
[Щ . ш

13. 14 мая. П оказ ко л л е кц и 
о н н ы х  но ви н о к моды сезонов 
1982— 1983 годов — 18, 21.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

13 мал. «Все звезды» —
8-50. 10-30, 12-20, 14-10, 16-20,
18-15. 20. 21-50.

14 мая. «Все звезды» —
8-50. 12-20, 14-10, 16-20, 18-15. 
20, 21-50. «А рм ия Т р я со гузки »  
— 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО 
13, 14 мая. «Битва за Рим» — 

8-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20. 17.
18- 40, 20-20, 22. «Загадка древ
ней кн и ги »  — 8-40. 10-20 12,
13- 40, 15-20, 17. 18-40, 20-20. 22.
За.л кинохроники. «П амять 
народная». «М орской  узел», 
«Доброе утро , люди!» — 9. 
1 Ы 0 . 13-20. «Огни цирка» ,
«Наш  А л е кса н д р и нски й  П уш 
к и н с ки й  театр» — 10-05, 12-15,
14- 2о.

«ОКТЯБРЬ»
13. 14 мая. «П ринцы-лебеди» 

— 10-30. «Загадка древней к н и 
ги»  — 8-40. 12-10. 14. 16.
19- 40. «Битва за Рим» — 17-50,
2 ’ -30. «Битва за Рим» — 9 
10-50, 12-40, 14-30. 16-20, 18-10, 
20. 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
13 мая. «Д октор Айболит» —

14. «Ш естой» — 9. 10-40, 12-20,
14. 16. 17-50. 19-20, 21. «Из
б р а н н и к  В елико го  Д уха»  — 
9. 10-50. 12-40, 16-10, 18. 19-50. 
21-30.

14 мая. «Ш естой» — 9. 10-40, 
12-20, 14. 16. 17-40, 19-20, 21. 
«Вот вернулся этот парень» 
9. 10-50, 12-40. 16. 19-30, 21-20. 
«Б удьте моей тещей» — 17-50. 
«Д октор Айболит» — 14-30.

«ПИОНЕР»
13 мая. «Где ты , Багира?»

— 9. И ,  13, 15. «Кольцо из 
Амстердама» — 17. 19. 21.

14 мая. Торж ественное от
кр ы ти е  Всесоюзной недели 
д е тско го  ф ильма.

«Т им ур и его команда» — 
9. 11, 13. 15. Кинообозрение
«П ионерия Страны  Советов» —
13. «Кольцо из Амстердама»
— 17. 19. 21.

ДВОРЕИ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

13 мая. «Таро — сы н дра
кона» — 11. 15, «Куда он де
нется!» — 17. 19. 21.

14 мая. «Куда он денется!»
— 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАБЕЛЬ»

13 мая. «Любовь моя — ре
волю ция» —  17-10. «Ж енщ ина, 
котора я  поет» — 19, 21.

14 мая. «Вы мне писали» —
1 5 . «Ж енщ ина, которая поет»
— 17-10, 19. «Товарищ  гене
рал» — 2 1 .

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
13 мая. «Смерть среди айс

бергов» — 15. 17. 19.
14 мая. «Все звезды» — 12,

14, 16, 18. 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
13 мая. «Горо» — 16. 18, 20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
13 мая. «Кентавры » (две се

рин) — 16, 18.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(31 кв. м, есть балкон) в 
центре г. Асина на равно
ценную И.ЛИ однокомнатную 
в г. То.мске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
4-56-96.

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕД(ИИ 
Репертуар! на май 

(с изменениями)
17 ' в помещении ГПЗ-5

А. Ованов
«МОЯ ТЕЩ А»

(водевиль в 2-х действиях)
20 в помещении ДК «Авангард»

Г. Цабадэе
«МЕЛОДИЯ СНЕЖНЫХ ГОР»

(оперетта в 2-х действиях)
24 в помещении театра драмы

И. Штраус
«ЛЕТУЧАЯ МЫШ Ь»

(оперетта в 3-х действиях)

Издательству «Красное 
знамя» срочно требуются 
корректор и подсобный рабо
чий.

Детские музыкальные шко
лы №№ 1, 2 г. Томска объ
являют набор учащихся на 
1982-83 учебный год по спе
циальностям: скрипка, фор
тепьяно, хоровое пение, 
(возраст детей — 7 лет),
баян-аккордеон, домра, ба
лалайка, виолончель, клар
нет, гитара (возраст детей 
— 8— 10 лет).

Прием заявлений — до 25 
мая, ежедневно (кроме воск
ресенья) с 9 до 18 часов.

Прие.мные экзамены — с 
1 по 5 июня.

За справками обращаться: 
музыкальная школа № 1 
(гтр. Ленина, 76; телефоны: 
2-55-36, 2-29-36); музыкальная 
школа № 2 (пр. Ленина, 42; 
телефоны: 2-2824, 2-2356).

Автошкола транспортного 
управления приглашает на 
дневные курсы водителей 
III класса, категории «С» 
и «ВС» по направлениям 
автопредприятий, организа
ций, колхозов, совхозов и 
за свой счет.

Начало обучения — 17
мая.

Срок обучения — 5 меся
цев.

Обращаться: г. Томск, ул 
Пролетарская. 52. Тел. 215-67 
к директору.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с Том
ским областным управлени
ем торговли пр-иглашают на 
постоянную работу экономи
ста, инженера по охране 
труда и технике безопасно
сти. Приглашаются пенсио
неры.

За направления.мц на ра 
боту обращаться: г. То.мск 
пр. Кирова. 17, в бюро по 
трудоустройству.

ЧЕТВЕРГ, 13 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
8 00. «Время». 8.55. «Отзови

тесь. горнисты!» 9.25. «Ста1Ъ 
шина». художественный
фильм. 10.50. Народные мело
дии. 11.35. Новости.___

14.15. Новости. 14.30. «Физ
культура и спорт--для всех». 
Кинопрограмма. 15.lu.
ская речь». 15.40. Концерт Го
сударственного
кестра РСФСР. 16.10. -
матная школа». 16.40. 
пионерия!». Концерт. 17.40. 
«Ленинский университет мил
лионов». Проблемы 
снональной ориентации, lo .io . 
Мультфильм.

ТОМСК
18.30. Иоиости.

МОСКВА
18-45. «Сегодня в мире». 

ТОМСК
19.00. «Сельская новь». «И 

оплатит земля». Передача по
свящается Б о г а ш е в с к о м у  
межрайонному объединению 
«Сельхозхимпя». 19.20. «С евер .- 
Люди. Нефть».

МОСКВА
19.55. <Как закалялась 

сталь». 4-я серия. «Одоление».
21.00. «Время». 21.45. Моло
дежный вечер рабочих Харь
ковского производственного 
машиностроительного объеди
нения «ФЭД». 23.15. «Сегодня 
в мире». _  ___

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

12.00. «Испанский язык». 
1'2.30. В. Шекспир. Передача 
2-я, 13.25. «По «законам красо
ты». Документальный фильм. 
13.45. «Чему и как учат в 
ПТУ». 14.15. «Подарки по теле
фону». Художественный фильм. 
15.50. Новости.

18.15. Новости.
ТОМСК

18.35. Студия «Юность». 
«Разговор начистоту». 19.35. 
Новости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!». 20.15. Чемпионат ми
ра по боксу. 1/4 сЬннала. 21.00. 
«Время». 21.45. Премьера до
кументального телефильма 
«Дмитрий Налбапдян». 22.45. 
Чемпионат СССР по хоккею.

ПЯТНИЦА, 14 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время». 9.05. Мульт

фильмы. 9.50. «Сборная СССР 
по хоккею — чемпион мира 
1982 года». 10.55. «Воспомина
ния». Фильм-концерт. 11.25. 
Новости.

С 11.30 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Экран 

друзей». Программа докумен
тальных фильмов телевидения 
социалистических стран. 15.05 
И. Брамс. Симфония М  3. 
15.40. «Никита Изотов. (Слово 
о друге)». Документальный 
фильм. 15.50. Концерт ан
самбля песни и пляски внут
ренних войск МВД СССР. 16.30. 
«Дела московского комсомола».
17.00. «В гостях у сказки». 
«Седьмой джин». Телевизион
ный художественный фильм.

ТОМСК
18.30. «События недели».

МОСКВА
18.45. «Сегодня в мире».

19.00. «Как закалялась сталь». 
5-я серия. «Борьба». 6-я серия. 
«Бессмертие». 21.00. «Время».
21.30. Чемпионат мира по 
боксу. Полуфинал. 22.00. «Се
годня в мире». 22.15. «Русская 
лошадь». Документальный те
лефильм. 22.45. Чемпионат 
СССР по хоккею.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

12.00. «Английский язык».
12.30. Театр А. П. Чехова. 
13.25. А. Блок, « Лвепадцать». 
13.55. Образ В. И. Ленина в 
советском изобразительном 
искусстве. 14.25. «Мамина 
школа». 14.55. В. Быков', По 
страницам произведений. 15.50, 
Новости.

18.15. Новости.
ТОМСК

18.30. «За экономию и бе
режливость». 18.50. «Летопи
сец Сибири». Научно-популяо- 
ный фильм. 19.00. «Собесед
ник». О новых льготах для 
инвалидов Великой Отечест
венной войны. «По системе 
безналичных расчетов». «Лето 
зойет». 19.35. «События неде
ли».

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!». 20.20. Чемпионат ми
ра по боксу. Полуфинал. 21.00. 
«Время». 21.30. Заключитель
ный концерт фестиваля ис
кусств «Московские звезды».

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 15 МАЯ.
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